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Для тебя, 
советский человек!

Радостный творческий подъем  
переживают советские люди в 
эти дни, наполненные событиями  
мирового исторического значения. 
Запуск космической ракеты  на 
Л уну , поездка товарища
Н . С. Х рущ ева в С Ш А , выход в 
плавание атомного ледокола «Ле- 

, НИН», наконец, принятое поста
новление Ц К  К П С С , Совета М и
нистров СССР и В Ц С П С  «О сро- 
ка х  завершения перевода на со
кращ енный рабочий день и упо
рядочения заработной платы ра
бочих и  служ ащ их» —  все это 
находится в центре внимания со
ветского народа, воодушевляет 
трудящ ихся На новые трудо'вые 
подвиги.

X X I  съезд Коммунистической  
партии разработал программу  
дальнейшего мощного подъема 
всех отраслей экономики и  непре
рывного повышеггая жизненного  
уровня трудящ ихся —  величе
ственную программу комм унисти . 
ческого строительства в нашей  
стране. Реш ения X X I  съезда 
К П С С  проникнуты  заботой о бла
ге и  процветанвш советского на
рода, об удовлетворении его ра
стущ их материальных и духов
ны х потребностей. Непрерывный  
рост благосостояния народа на ос
нове развития социалистического  
производства и  повышения произ
водительности труда является за
коном развития советского обще
ства.

К а к  известно, Комм унистиче
ская партия поставила задачу 
важнейш его истерического значе
ния —  сделать СССР страной с 
самым коротким  в мире рабочим  
днем н  самой короткой  рабочей 
неделей. Д л я  выполнения этой за
дачи уж е  многое сделано. В  
1 9 5 8 — 1959 годах на семичасовой 
рабочий день (а на подземных ра
ботах —  на шестичасовой рабо
чий день) переведены работники  
угольной промьппленностн, чер
ной и цветной металлургии, хим и
ческой и цементной промышлен
ности, предприятия по производ
ству железобетонных изделий н  
конструкций, по добыче соли и  
озокерита. Сейчас идет подготов, 
ка  к  тому, чтобы в 1959 году  
начать переход на сокращ енный  
рабочий день на предприятиях ■ 
машиностроительной, металлооб
рабатывающей, нефтяной н  газо
вой промышленности.

Перевод на сокращ енный рабо- 
чий день осуществляется одновре
менно с упорядочением заработ
ной платы. П ри сокращ ении . про
должительности рабочего дня за
работная плата рабочих и  служа
щ их была не только не сокращ е
на, но и  в связи с введением но
вы х повыш енных ставок и  окла
дов существенно повысилась, осо
бенно у  низкооплачиваемых рабо
чих и служащ их.

Все это явилось важньпн источ
ником дальнейшего подъема со- 
циалистической экономики и  по
вышения материального и  к у л ь 
турного уровня ж и зни  рабочих и  
служащ их. Возросла материаль
ная заинтересованность работни
ков  в росте производства н  повы
шении производительности труда. 
За 8  месяцев этого года вы пуск  
промышленной продукции в на
шей стране возрос на 12 процен
тов вместо 7,7 процента, предус
мотренных планом на 1959 год. 
Важно отметить то, что среди 
предп1й1ятий Томского экономиче
ского  района успешнее работают 
такие заводы, к а к  подш ипнико
вый, резиновой обуви и другие  
предприятия, на которы х уж е  

I осуществлен или заканчивается  
I перевод отдельных цехов на со

кращ енный рабочий день.
В  опубликованном вчера в на

шей газете сообщении о постанов. 
Ленин Ц К  К П С С , Совета М ини
стров СССР и В Ц С П С  указаны
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конкретны е сроки перевода всех 
рабочих и  служ ащ их на сокра
щ енный рабочий день. В  промыш 
ленности районов Сибири сокра
щение рабочего дня будет осу
ществлено в IV  квартале 1959 го
да —  IV  квартале 1960 года; в 
строительстве и на геологоразве
дочных работах в районах Сибири
—  во I I  квартале 1960 года; на 

транспорте в  связи —  в IV  квар . 
тале 1959 года —  IV  квартале 
1960 года; в государстве»шых 
предприятиях сельского хозяйства
—  в IV  квартале 1960 года; в на
учно-исследовательских учрежде. 
ниях и  проектны х организациях
—  во I I  —  IV  кварталах 1960  
года; на предприятиях и  в органи
зациях торговли, общественного 
питания, заготовок и  материаль
но-технического снабжения, в об
ласти просвещения, здравоохране
ния, искусства, культуры , в госу
дарственном аппарате и  других  
непроизводственных предприя
тиях, организациях и учрежде
ниях —  в I I I — IV  кварталах I9 6 0  
года. Перевод на сокращ енный  
рабочий день всех рабочих и  слу
ж ащ их в нашей стране будет за
вершен в течение первы х двух  
лет семилетки.

Перевод на сокращ енный рабо
чий день рабочих, инженерно- 
технических работников и  служ а
щ их промышленности н  строи
тельства будет осуществлен одно
временно с упорядочением зара
ботной платы. Эта работа должна  
быть завершена в 1962 году. К  
этому ж е сроку  будет пересмотрен 
минимальный размер заработной 
платы, которы й повысится до 
4 0 0 — 450 рублей в месяц.

В  постановлении партии и пра
вительства «О сроках завершения 
перевода на сокращ енный рабо
чий день н  упорядочения заработ
ной платы  рабочих и  служащ их»  
выражена глубокая забота о благе 
и счастье советских людей. Отве. 
чая на эту заботу, трудящ иеся на
шей области, к а к  и  всей страны, 
повышают свою активность в 
хруде, еще шире развертывают со
ревнование за досрочное выпол. 
нение н  перевьшолиение всех про
изводственных заданий.

—  Комм унистическая партия н  
Советское правительство, —  зая
вил старейший рабочий Томского  
подшипникового завода Д . Г . К у 
лешов, —  последовательно прово
дят в яш знь утвержденную  X X I  
съездом К П С С  программу даль
нейшего мощ ного подъема эконо
м ики  и  непрерывного повышения  
жизненного уровня трудящ ихся. 
Новое постановление еще раз 
подтверждает это. К  переходу на 
сокращ енный рабочий день надо 
серьезно готовиться, быстрее осу
ществлять механизацию и автома
тизацию производства, полнее ис. 
пользовать внутренние резервы  
производства, чтобы переход на 
сокращ енный рабочий день спо
собствовал росту производитель
ности труда, дальнейшему увели
чению вы пуска продукции.

Горячо одобряя постановление 
партии и правительства о перево
де на сокращ енны й рабочий день, 
коллективы  предприятий, строек, 
транспорта, все трудящ иеся на
ш ей области говорят о необходи
мости быстрейшего внедрения в 
производство новейшей техники  и 
передовой технологии, специали
зации и  кооперирования производ
ства, обеспечения ритмичной ра- 
боты предприятий, сокращ ения  
потерь рабочего времени, улучш е
ния организации труда, внедрения 
в производство передового опыта, 
дальнейшего повышения произво
дительности труда. В  этом— залог 
новых успехов социалистической  
промышленности, залог дальней
шего укрепления могущества Р о
дины, непрерывного роста благо
состояния советского народа.

Вечером 20 сентября Предсеи- 
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев прибыл в Сан-Фран
циско. На вокзале oih был встречен 
мэром города Кристофером, который 
произнес теплую приветственную 
речь. В ответной речи Н. С. Хрущев 
поблагодарил за приглашение посе
тить город и передал наилучшие 
пожелания жителям Калифорнии. 
На всем пути от вокзала до центра 
города Н. С. Хрущева тепло при
ветствовали жители Сан-Франциско. 
Повсюду слышались возгласы; 
«Добро пожаловать», «Мы хотим 
жить в мире», «Привет Хрущеву». 
Люди аплодировали, увидев 
Н. С. Хрущева. Когда автомашины, 
в которых следовал Н. С. Хрущев, 
остановились у резиденции, предо
ставленной в распоряжение главы 
Советского правительства, миого- 
тысячвая толпа возгласами привет
ствий и овацией в.стретипа высоко
го гостя. Н. С. Хрущев дружески 
отвечал на приветствия. Толпа дол
го не расходилась. Вновь и вновь 
слышались дружественные возгла
сы.

Вечером Н. С. Хрущев был при
глашен на в/стречу с лидерами аме
риканских профсоюзов. С американ
ской стороны присутствовали веду
щие деятели американского профсо
юзного движения.

Беседа проходила в обстгшовке 
откровенного обмена мнениями по 
важнейшим проблемам международ
ного положения, а также по некото
рым BonpoicaM профсоюзного движе
ния. В начале беседы Кэри и Рей
тер заявили о том, что профсоюз
ные лидеры США рады возможности 
побеседовать с главой Советского 
правительства и что эта откровен
ная беседа может сьшрать полезную 
роль. «Главный вопрос —  ка к  со

хранить мир», —  сказал Кэри.
В ходе беседы, продолжавшейся 

более трех часов и порой прини
мавшей острый характер, Н. С. Хру
щев ответил на различные вопро
сы. Отметив, что до сих пор между 
советскими и америганскими проф
союзами нет контакта, Н. С. Хру
щев сказал: «Мы стоим на разных 
позициях. Вы, видимо, не сразу 
сможете понять нас. и  мы, быть мо
жет, не все знаем о вас. Давайте 
не обострять отношения. Хотя по 
многим вопросам мы расходимся, у 
нас есть общее дело, ради которого 
нам следовало бы объединить уси
лия —  это борьба за мир».

Вице-председатель АФТ— КПП
Кэри в заключение беседы поблаго
дарил Н. С. Хрущева за встречу. Он 
провозгласил тост за почетного го
стя. «Спасибо, —  заявил Кэри, —  
за то, что вы так щедро уделили 
нам время, счастливого вам пути. 
Давайте сотрудничать на благо ми
ра, на благо человека».

Вызывает удивление, что Уолтер 
Рейтер на созванной им немедленно 
после встречи пресс-конференциа 
выступил с заявлением о беседе, в 
которой грубо извратил смысл вы
сказываний Н. С. Хрущева по ряду 
важных вопросов и приписал ему 
то, чего он не говорил.

Утром 21 сентября Н. С. Хрущев 
вышел из гостиницы и пенисом про- 
,шел по улицам Сан-Франциско.

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица на ко.рабле бере
говой охраны совершили прогулку 
по заливу Сан-Франциско.

По приглашению председателя 
профсоюза портовых рабочих Тихо
океанского побережья Г. Бриджеса 
Н. С. Хрущев посетил штаб-кварти
ру этого профсоюза. Он был сердеч
но встречен собравшимися таи ра

бочими. В беседах е Н. С. Хруще
вым рабочие рассказывали об усло
виях своего труда, они просили пе
редать привет советским рабочим 
и выразили свою волю к  миру. Об
ратившись к  собравшимся с крат
кой приветственной речью, Н. С. 
Хрущев сказал:

«Разрещите мне обратиться к  
вам так, как  мы, советские рабо
чие, привыкли обращаться друг к  
другу, —  товарищи! (Бурные апло
дисменты. Приветственные возгла
сы). Я выражаю искреннюю б.таго- 
дарность председателю вашего проф
союза Г. Бриджесу за любезное при
глашение. Во время пребывания в 
Соединенных Штатах я встречался 
с рядовыми американцами и ваши
ми деятелями. У меня сложилось 
впечатление, что американцы хотят 
мира. Мы приветствуем такое жела
ние, так как сами хотим прочного 
мира! (Бурные аплодисменты. Воз
гласы на русском и английском 
языках: «Мир!», «М ир!»). Благода^ 
рю вас, дорогие , друзья, за ' теплый 
прием. (Бурные аплодисменты). Я 
передаю привет вам от советских 
рабочих и по возв'ращении на Роди
ну передам им ваш привет. (Бурные 
аплодисменты). Я хочу пожелать 
вам того, чего желают рабочие. А 
чего желают рабочие? (Возгласы: 
«Мира!»). Мира*—  это верно. Нуж
но, чтобы был мир. Кроме того, я 
хочу пожелать вам, чтобы у вас 
всегда была работа и хороший за
работок. (Бурные аплодисменты). 
До свидания, друзья! (Бурные апло

дисменты. Возгласы: «Мир!»,
«Дружба!», «До свидания, Хру
щев!»).

Днем Н. С. Хрущев посетил завод 
по производству счетных машин в 
городе Сан-Хосе.

Сан-Фраициеяю.
21 сентября 1959 года.

Десятки тысяч посетителей 
„Диснейлэнда“  ждали 

И. С. Хрущева

Пребывание Н. С. Хрущева в Сан-Франциско
САН-ФРАНЦИСКО, 21 сентября. \ говорит Бриджес. «Мы все сделаем i Н. С. Хрущев и сопровождающие 

(Спец, кврр, ТАСС). Сегодня рано ' для того, чтобы все дети росли в I его лица^ проследовали в заводской 
тиром Н. С. Хрущев соеершил про- | _  отучает ему Н С Хру- ' кафетерий, где позавтракали вместе

~ г. с рабочими, инженерами и админи-
щев. Гарри Бриджес говоритгулжу пешком по городу Сан-Фран

циско. Жители города тенло привет
ствовали советокого государственно
го деятеля. Н. С. Хрущев остаиав- 
ливается побеседовать с жителями. 
«Сан-Франциско, —  говорит он, —  
самый красивый нз городов Соеди
ненных Штатов, которые я видел во 
время моей поездки. Нас здесь 
очень тепло встретили».

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица со'вершили мор
скую прогулку по заливу Сан- 
Франциско ва корабле береговой 
охраны.

На борту корабля, беседуя с кор- 
респоядептам;и, Н. (3. Хрущев обра
щает их внимание на искажения 
его заявлений,, появляющиеся в 
американской печати. «Я бы очень 
просил вас, —  говорит Н. С. Хру
щев, —  объективно сообщать о 
моих высказываниях с тем, чтобы 
американский народ правильно по
нял нашу политику. У  нас с Соеди
ненными Штатами и без того много 
различных проблем, и сейчас яе
стоит их УСЛОЖ!НЯТЬ».

В гостях 
у портовых 

рабочих
После прогулки, попрощавшись с 

капитаном и командой корабля, 
Н. С. Хрущев направляется в поме
щение про|фсоюза портовых рабочих 
Тихоокеанского побережья. У входа 
в здание его тепло приветствует 
председатель этого профсоюза Гар
ри Бр'вджес. ' Со'бравшиеся рабочие 
устроили Н. С. Хрущеву овацию. 
Гарри Бриджес сердечно благодарит 
Н. С. Хрущева за приезд и пред
ставляет евд свою жену. «Моя же
на скоро, может быть, даже сегодня, 
подарит М1не ребенка, и мы надеем
ся, что ои вырастет в мире»;

Н. С. Хрущеву, что сейчас в Соеди- 
непных Штатах имеется зиачитель- 
ное число безработных и что разви
тие торговли помогло бы испра
вить это положение. В помещении 
профсоюза рабочие вновь устраива
ют Н. С. Хрущеву овацию. Повсюду 
слышатся возгласы на русском и 
английском языках: «Добро пожа
ловать!», «Мир!», «Мир!». Молодой 
рабочий Дэвид Аэриая дарят 
Н. С. Хрущеву свою кепку грузчи
ка. Рабочие просят Н. С. Хрущева 
подойти к  микрофону. Н. С. Хрущев 
выражает благодарность председа
телю профсоюза Г. Бриджесу за 
приглашение, благодарит рабочих 
за исключительно теплый прием. 
Он передает американским грузчи
кам привет от советских рабочих. 
Н. С. Хрущев говорит, что в резуль
тате встреч, которые он имел в

стративным персоналом завода.
Во время завтрака Н. С. Хрущев 

и г-н Уотеоя обменялись выступле
ниями.

Приветствуя Председателя Совета 
Министров (ЗССР, Уотсон выразил 
надежду, что визит Н. С . . Хрущева 
в Соединенные Штаты Америки бу
дет плодотворным и что ближайшие 
месяцы будут отмечены прогрессом 
на пути к  обеспечепию справедли
вого мира.

В ответном выступлении 
Н. С. Хрущев пол ашлодисменты ра
бочих и  инженеров по'благодарил 
его за теплый прием, оказанный 
ему на заводе. В своем выступле
нии Н. С. Хрущев подчеркнул не
обходимость обсужления существу
ющих международных вопросов в 
духе взаимопонимания и уважения 
друг друга. Н. С. Хрущев заявил.

США, у  него сложилось внечатле- ! ™  ^е нужно стремиться к  спорам,
I как делают некоторые политические 
I и  профсоюзные деятели США, по 
' тем вопросам, решение которых бу-

ние, что американцы хотят мира. 
«Мы приветствуем такое желание, 
так как хотим прочного мира!» —  
под бурные аплодисменты присут- 
етвующих заявляет Никита Сер
геевич Хрущев. Провожаемые сот
нями рабочих Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица отправля
ются на завод счетао-вычисшитель- 
ных машин.

На американском 
заводе

На территории завода Н. С. Хру
щева встречали президент между
народной компании счетно-Бьиис- 
лительных маш ш  (ИВМ) Томас 
Уотсон, епециально прилетевший в 
Сан-Хосе из Нью-Йорка, руководи
тели завода, инжеиеры и рабочие.

Уотсон тепло приветствовал 
Н. С. Хрущева и представил ему 
руководителей завода. Затем

Это вдохновляет на новые успехи в труде
Новое проявление заботы

дет подсказано самой жизнью.
I Н. С. Хрущев подчеркнул, что 

нулшо не обострять существующие 
противоречия и спорные вопросы, 
а стремиться вести беседы так, 
чтобы обеспечить смягчение между- 
наро'дной напряженности и добиться 
дружбы и взаимопоним;аяия между 
Советским Союзом и О)единенными 
Штатами.

Н. С. Хрущев коснулся также 
значения идеи сосуществования 
между странами е раэличными со
циальными и политическими си
стемами. Он заявил, что советский 
народ и Советское правительство 
хотят жить в мире и дружбе с 
Соединенньши Штатами и  со всеми 
другими странами.

Затем Председатель (Зовета Мини
стров СССР Н. С. Хруще® и  сонро- 
вождающие его лица подробно озна
комились с заводом.

Во в.ремя осмотра завода 
Н. С. Хрущев дружески беседовал 
с рабочими, интересовался их 
жизнью, условиями труда и органи
зацией провзводственного вдоцеоса.

ЛОС-АНЖЕЛОС, 20  сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня кор
респонденты газет «Правда», «Из
вестия»,! «Комсомольская правда» и 
ваш корреспондент, проводив спе
циальный поезд, в котором Предсе
датель Совета Министров СССР и 
сопровождающие его лица отбыли 
из Лос-Анжелоса в Сан-Франциско, 
отправились в популярный в Аме
рике парк «Диснейлэнд», построен
ный в 1955 году создателем амери
канского мультипликационного кино 
Уолтом Диснеем.

«Диснейлэнд» находится в не
скольких десятках километров от 
Лос-Анжело'са. Советский читатель 
знает об этом интересном и необыч
ном месте отдыха и развлечений, 
весьма популярном среди американ
цев, из очерков, написанных гр уп 
пой советских журналистов, кото
рые посетили «Диснейлэнд» во вре
мя их поездки по Соединенным 
Штатам осенью 1955 года. Этот 
парк иногда называют также «Вол
шебным царством». ~

Здесь можно побывать в искусно 
воспроизведенном лагере индейцев 
или первых американских колони
стов, описанных в свое время Феяи- 
мором Купером, покататься на ко
лесном пароходе времен Марка Твэ- 
на или на плоту To>Ma Сойера и 
Геккльбери Фина, соверщить «полет 
на Луну» или познакомиться с
ландшафтом Аризонской пустыни. 
Многие аттракциоиы «Диснейлэяда» 
представляют захватывающий ин
терес. Они сделаны с большим в ку 
сом и мастерством и дают неплохое 
представление о наиболее колорит
ных периодах американской исто
рии, а также об американской гео
графии.

Как известно, вчера «Дисней
лэнд» должен был посетить
Н. С. Хрущев и члены его семьи.
Однако этот визит не состоялся по 
причинам, о которых Никита Сер
геевич рассказал в своем вчераш
нем выступлении перед киноработ
никами Голливуда. Узнав об этом, 
мы решили сами отправиться в 
«Диснейлэнд», чтобы узнать, что 
же там могло помешать заранее за- 
пла1НироваинО'МУ визиту Н. С. Хру
щева.

У ворот парка служащий охраны 
Ричард Корн, которому мы пред
ставились и попросили связать нас 
с представителем администрации 
«Диснейлэнда», горячо нас привет
ствовал и спросил:

—  Где же мистер Хрущев? Мы 
его вчера так ждали. Собралась 
уйма народу. В пятницу, 18 сентяб
ря, у  нас было всего 6 тысяч, а 
вчера парк был заполнен до отказа. 
Я слушал вечером речь мистера 
Хрущева в TonnHBVTe. Это позор, 
что они не дали возможности при
ехать к  нам.

Вскоре к  нам вышел служащий 
отдела по связи с печатью и обще- 
ствеиностью гомпании «Дисней

лэнд» г -н  Джордж Дерби. Предста
вившись, он сразу же спросил нас, 
есть ли еще надежда, что 
Н. С. Хрущев сумеет посетить 
«Диснейлэнд». Узнав о том, что 
Никита Сергеевич уже уехал из 
ЛО'С-Анжелоса, г-н  Дерби заметил:

—  Жаль, что ЭТОТ визит не со
стоялся. Все мы. как и десятки ты
сяч вчерашних посетителей, ждали 
мистера Хрущева и его семью.

Мы пришли в помещение пресс- 
отдела администрации компании 
«Диснейлэнд», куда вскоре приехал 
и заместитель директора компания 
по связи с печатью и обществен
ностью г-н  Эдвин Эттингер. На во
прос о том, как он лично относит
ся к  визиту Председателя Совета 
Министров Советского Союза в 
США, г-н  Эттингер ответил:

—  Я думаю, что это очень хоро
шая идея. Я ожидаю от этого визи
та укрепления обмена между наши
ми странами в различных областях, 
достижения лучшего взаимоно'нима- 
ния и ослабления напряженности. 
Я думаю, что именно таковы цели 
визита.

Когда мы попросили рассказать, 
что могло помешать Н. С. Хрущеву 
побывать в «Диснейлэнде», г-н  Зт- 
тингер рассказал, что вчера парк 
был переполнен посетителями, ко
торые оставались в нем до закры
тия в надежде, встретиться с высо
ким rOiCTCM.

—  Мы были поражены, —  за
явил г-н  Эттингер, —  когда узна
ли, что мистер Хрущев хотел при
ехать, но что ему в этом помешали. 
Мы были очень огорчены, что он 
не смог приехать. Мы подумали, 
что Хрущеву или неинтересно по
смотреть «Диснейлэнд», или у него 
не хватило времени. О том, что слу
чилось, мы узнали только из речи 
вашего премьера по телевидению.

Затем г-н  Эттингер подробно по- 
знако-мил нас с «Волшебным коро
левством». Мы разговаривали со 
многими посетителями парка. Мно
гие из них были здесь вчера и сно
ва пришли сюда в надежде, что 
Н. С. Хрущев приедет сюда сегодня. 
Узнав’ о причинах, помешавших 
этой поездке, они заверяли нас, что 
ничего не могло нарушить безопас
ности Н. С. Хрущева в «Дисней- 
лэндс».

После осмотра парка, занимающе
го территорию в 65 акров, совет
ские корреспонденты согласились с 
этим мнением американцев, тем бо
лее, что повсюду, даже в менее 
людных местах. Н. С. Хрущева по
стоянно окружают несколько, сотен 
американских полицейских.

Складывается впечатление, что 
те, кто с самого начала противи
лись визиту Н. С. Хрущева в США, 
стараются и теперь сделать все 
возможное, чтобы помешать Ники
те Сергеевичу в спокойной и друже
ской атмосфере встретиться с рядо
выми граж данам  Соединенных 
Штатов.

О проведении переписи 
жилищного фонда

в  н ^ е й  стране успешно осуще
ствляется грандиозная программа 
жилищного строительства, принятая 
в июле 1957 года ЦК КП(Х] и Со
ветом Министров СССР, поставивши
ми задачу в ближайшие 10— 12 лет 
ликвидировать недостаток в жили
щах для трудящихся.

В 1957 и 1958 году построено 
жилых домов общей площадью 123 
млн. квадратных метров, то есть на 
15 млн. квадратных метров боль
ше, чем намечено по плану.

По состоянию на 1 января I9 6 0  
года будет проведен единовремен
ный учет всего обобществленно'го 
жилищного фонда страны я  пе-

партии о народе
АЛМА-АТА, 20 сентября. (ТАС!С). 

Весть о постановления Центрально
го Комитета КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС, наметивших в 

' связи с успешным ходом выполне
ния заданий семилетнего плана но
вые приближенные сроки заверше. 
ния перехода на сокращенный ра

бочий день, встречена трудящимися 
столицы Казахстана с большой ра
достью .и вдохновением.

—  Жизнь становится с каждьш 
днем лучше и  краше, —  сказал 
аппаратчик Алма-Атинского завода 
тяжелого машиностроения Юрий 
Романтеев. —  Приятно сознавать, 
что во всем этом имеется и доля 
твоего труда, что труд советских 
людей обгоняет время, преодолевает 
смелые замыслы семилетки. За по
следний год коллектив нашей кис
лородной станции в два с полови
ной раза поднял производитель
ность труда, внедряя в производст
во передоБую технику и  техноло
гию.

Новое проявление заботы партии 
о благосостояния трудящихся и ус
тановление в нашей стране самого 
короткого в мире рабочего дня и

рабочей недели требуют от нас, тру
жеников промышленности, дальней
шего подъема производительности 
труда. От имени нашего коллекти
ва̂  я призываю рабочих завода вах
той труда отметить дни подготовки 
к  переходу на семичасовой рабочий 
день.

Предложение Ю. Романтеева го
рячо поддержали и другие рабочие 
предприятия.

У  нас будет самый короткий 
в мире рабочий день

Радостные, волнующие дни пере
живает сейчас наша страна. Собы
тия, одно значительнее другого, на
полняют сердца советских людей 
гордостью за любимую Родину, за 
нашу миролюбивую политику, за 
достижения отечественной науки.

Все советские люди внимательно 
следят за пребыванием тов. 
Н. С. Хрущева в США, искренне 
желают успехов в его благородной 
миссии.

О т всего сердца
Радио и газеты донесли до нас 

радостную весть. ЦК КПСС, Совет 
Министров СССР и ВЦСПС приняли 
постановление «О сроках заверше
ния перевода на сокращенный рабо
чий день и упорядочения заработ
ной платы рабочих и служащих».

Мы, работницы, особенно доволь
ны. Ведь у каждой из нас много 
дел и по дому, в семье. Переход 
на сокращенный рабочий день не 
отразится на производительности 
нашего труда. За семь часов мы 
постараемся сделать столько, сколь
ко делаем за восемь. Сейчас каж-

болъ-дая из нас выполняет норму 
ше чем на 200 процентов.

Вместе с нами этому постановле
нию радуются все работницы тка-н- 
кого цеха. Своей работой мы стре
мимся быстрее подготовить пред
приятие к  переходу на семичасовой 
рабочий день. За второй квартал 
производительность труда рабочих 
цеха составила 189 процентов.

От всего сердца мы говорим на
шей партии и правительству спаси
бо за заботу о трудящихся.

Г. БАТУРИНА, А. НИКУЛИНА,
Е. ЧИПИЛИНСКАЯ, 

работницы ткацкого цеха 
Томской текстильной фабрики.

А в воскресенье радио принесло 
еще одну радостную весть: Цент
ральным Комитетом КПСС, Советом 
Министров СССР и ВЦСПС принято 
постановление о сроках завершения 
перевода на сокращенный рабочий 
день и упорядочения заработной 
платы рабочих и служащих. Это 
значит, что в нашей саране будет 
самый короткий в мире рабочий 
день и  самая короткая неделя. Где 
еще, в какой стране так велика за
бота о человеке, о его благосостоя
нии?

В ответ на заботу Коммунистиче
ской партии и правительства о нас, 
рабочих, хочется трудиться еще 
лучше. Коллектив нашего цеха в 
первом году семилетки обязался 
выполнить план на 102 процента. 
В цехе создано семь комсомольско- 
молодежных бригад, несколько че
ловек борются за высокое звание 
ударника коммунистического труда. 
Мы приложим все силы, чтобы в 
короткий рабочий день трудиться 
еще лучше, производительнее и ус
пешно выполнить налпу замечатель
ную семилетку.

В. ШУШКАЛОВ, 
старший мастер цеха №  4 
завода «Сибэлеитромотор».

С борта ледокола „Ленин“
ПЕРВЫЙ ЭТАП ЗАВЕРШЕН

Согни предприятий приняли уча
стие в сооружении атомного ледо
кола «Ленин». Много сил вложили 
в строительство корпусники, свар
щики, монтажники, достройщижи, 
конструкторы Адмиралтейского за
вода. Их самоотверженным трудом 
создан корабль, который служит еще 
одним доказательством огромного 
прогресса советской науки, техники 
и социалистического труда. 20 сен
тября завершен первый этап ходо
вых испытаний могучего корабля. 
Была проверена работа атомной ус 
тановки, главных турбо!генератороз 
и гребных электродвигателей. 19 
сентября в 9 часов 20 минут с бор
та ледокола «Ленин» была отправ
лена радиограмма директору Адми
ралтейского завода Б. Е. Елопотову. 
В ней сообщалось, что ледокол «Ле- 
шга» идет^ своим ходом всеми тремя 
гребными установками. В этот день 
на борту ледокола был настоящий 
праздник. Рабочие, инженеры, уче
ные пожимали друг другу руки. С 
сопровождающих судов получены 
поздравительные радиограммы. При

сутствующий ва борту ледокола 
академик А. П. Александров горячо 
поздравлял строителей могучего ко 
рабля.

Результаты первого этапа ходо- 
в ь п  испытаний превосходны. Атом
ная установка я  вся система элек
тродвижения работали безукориз
ненно.

Все находящиеся на бо.рту ледо
кола «Ленин» моряки и  строителя 
с неослабным вниманием следят за 
визитом главы Советского правя- 
тельства Н. С. Хрущева в США. Мы 
горды сознанием, что и наш труд 
способствует благородному делу за
щиты мира.

Успешное завершение первого 
этапа ходовых испытаний ледокола 
«Ленин» вселяет уверенность, что 
предстоящий большой комплекс ис
пытаний этого уникального корабля 
полностью подтвердит проектные 
расчеты советских инженерод и  уче
ных.

В. И. ЧЕРВЯКОВ, 
главный строитель ледокола.

Борт ледокола «Ленин», 21 
с е н т ^ р я  1950, года.

репись жилых домов, находящихся 
в личной собственности городского, 
населения.

Предстоящая перепись даст воз
можность установить общие разме
ры всего городского жилищного 
фонда, степень его благоустройства, 
получить строительную характери
стику жилищного фонда, устано^ 
вить обеспеченность жилой пло„ 
щадью населения отдельных горо
дов и рабочих носелков. Данные пе
реписи дадут необходимые 'Материа
лы для планирования жилищного 
строительства и проведения меро
приятий по обеспечению то^.дящ.их- 
ся жильем. (ТАСС).

СВОДКА
о надоях молока по районам 
области за 20 дней сентября 

1959 года

Р А Й О Н
О «3 ^  U,В Я S м оо ев я
« о  K̂J оО. а .

1. Парбнгский 145
2. Бакчарский 127
3. Туганский 121
4. М олчановский 120
5. Коженншсовский 119,7
6. Томский 118,7
7. П ы ш ки н о .Т р о щ ки й 117,6
8. Асиновский 116,5
9. Чаинский 114,0

10. Ш егарский 108,0
11. Зы рянский 107,5
12. Каргасокский 105.0
13. Колпаш евский 101,0
14. В ерхне .Кетскнй , 92 ,0

Примечанне: от Александров
ского, Кривош еинского, IIai>a-. 
бельского, Тегульдетсного райо- 
Е0 6  сведедий не постудило.
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Колхозные коммунисты— 
организаторы борьбы за 
выполнение обязательств
Колхозники нашей сельхозартели, 

вступая в первый год семилетки, 
обязали’сь п]родать государству не 
менее 6 тысяч центнеров зерна, или 
в два раза больше, чем в прошлом 
году, 2 тысячи центнеров молока, 
15 центнеров шерсти. Высокие обя
зательства приняты и по продаже 
других видов продукции.

Развернув социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
труженики сельхозартели одержали 
первую победу. 18 сентяб1)я колхоз 
выполнил обязательство по продаже 
хлеба государству. В закрома Роди
ны с колхозных токов отгфавлено 
6.077 центнеров зерна, годовой 
плав выполвен на 102,8 процеята.

Уборочная площадь зерновых; 
колхоза составляет 1.620 гектаров. 
Своевременно подРотовив все необ- 

, ходимое, правление артели с 25 ию
ля организовало кбсЬвийу ржи на 
свал. Первыми включились в рабо
ту  комбайнеры коммунисты тт. Пу
гачев и Болдарев.

Вначале не все шло гладко. Осо
бенно большие трудности испыты
вали машинисты Валевтин Иванов и 
Александр Туманин, работавшие на 
безлафегных навесных жатках. Хле
ба выросли длинностебельные, а эти 
жатки не прйсйособлены к  их убор
ке. Парторганизация поручила 
председателю колхоза коммунисту 
тов. МаЗалову помочь механизато
рам освоить технику, правильно 
организовать их труд. Тов. Мазалов 
взял под постоянный ковтро-ль ра
боту этих жаток. Практическая по
мощь старшего товарища помогла 
машинистам хорошо освоить жатки.
В середине августа в колхозе ско
пилось много неотложных работ. 
Надо было вести косовицу яровых, 
подбор валков озимой ржи, уборку 
и силосование кукурузы , хлебосда
чу, сеять озимые, поднимать зябь.
В этих условиях появились перебои 
в работе техники, снизилась произ
водительность комбайнового н 
тракторного парка, увеличились по
тери зерна.

К ом м ^исты  репгали обсудить 
создавшееся положение. На собра
нии был заслушан отчет председа
теля колхоза тов. Мазалова о ходе 
уборки урожая и продажи зерна 
государству. Вскрыв причины недо
статков, коммунисты указали на 
необходимость повысить ответствен
ность помощников бригадиров трак
торно-полеводческих бригад, потре
бовали от правления оперативного 
руководства бригадами, решили 
усилить массово-политическую рабо
ту, шире пропагандировать передо
вой опыт.

Партбюро установило строгий
контроль за выполнением решения 
собрания.

Коммунисты возглавили соревно
вание за быстрейшее завершение

полевЫх работ, сами были примером 
в работе. Например, член КПСС ком
байнер тов. Пугачев систематически 
перевыполнял дневные нормы. Сей
час он заканчивает уборку пятой 
сотни гектаров. Без простоев работа
ют машины коммунистов тт. Бол- 
дарева и Захарова. Механик колхоза 
коммунист тов. Душкин образцово 
организовал технический уход и 
мелкий ремонт тракторов, комбай
нов, жаток. Помогая молодым ме
ханизаторам добиваться высокой 
выработки, он сутками находился в 
поле.

Примеру этих товарищей следо
вали все колхозники. Комбайнеры 
тт. Тымчин, Молоканов и друггге 
при обязательстве убирать по 10 
гектаров за день обмолачивали 
валки с площади ' по 20 и более 
гектаров. Их комбайны работали по 
18— 20 часов в сутки. Большую 
помощь нашему колхозу оказали 
ком’байнеры, прибывшие с юга. Пар
тийная организация широко пропа
гандировала среди механизаторов 
опыт комбайнеров тт. Шмидта, Фе- 
дюшкина, Климова и Шелукова.

Резко возросли темпы продажи 
хлеба государству. Круглые сутки 
возили хлеб шоферы колхоза 
тт. Сомов, Попов, Хабиров. В от
дельные дни они вывозили на хле
боприемный пункт более 1.000 
центнеров зерна.

Колхоз своевременно завершил 
сев озимых, засыпал семенные 
фонды. Льководческая бригада. 
Возглавляемая коммунистом тов. 

ПГишкиным, завершила теребление 
льна. С плош;ади 60 гектаров лен 
обмоЛочёв и разостлан. Механизиро- 
ваяноё звено комсомольца Валенти
на Иванова на площади 80 гектаров 
собрало да 350 центнеров зеленой 

массы кукурузы  с каждого гектара, 
с честью выполнив принятое обяза
тельство. Овощеводы получили по 
125— 130 центнеров е гектара кар
тофеля. Силоса заложено З.ЗОО 
тонн вместо 2 .250  тонн по плану.
В два раза больше заготовлено сена, 
засыпан фураж.

Успешному ходу уборки урожая, 
заготовки кормов и других сельхоз
работ. способствовали усиление 
массово-политической работы, ши
рокое соревнование. Мы своевре
менно подводили его итоги и дово
дили их До всеобщего сведения.

20 сентября сельхозартель за
вершила уборку зернобо1бовых куль
тур. Партийная организация не 
успокаивается на достигнутых успе
хах. Мы стремймся встретить Пле
нум ЦК КПСС значительным пере
выполнением принятых обяза
тельств.

А. ВОРОТНИКОВ, 
секретарь партийной организации 

колхоза «Прогресс» Зырянского 
района.

ЗаслуЯ^енное уважение
Более десяти лет трудится на 

Осиновоярском лесостункте Нюроль- 
ежого леапромхоза электромеханик 
Еоагаунист Аядаей Андреевич Гер
цен.

Обслуживаемая им электростан
ция' всегда работает без перебоев, 
что позволяет малым К01М1илеК'аным 
звеньям, руководимым тт. Духов- 
ским, Пайвиньга и Мафтиком, вы
полнять задания на 170— 180 про
центов.

Тов. Герцен освоил специально
сти электропильщика, плотника 
и, постоянно бывал в лесосеках, 
слово1М и делом помогает лесозагото
вителям в' их работе.

Отзывчивый, скромный человек, 
веут01мимый работник, Андрей Анд
реевич, пользуется заслуженным 
уважккйём в коллективе.

Недавно коммунисты первичной 
партийной организации лесопункта 
избрали то®. Герцена своим секре
тарем.

Коллектив лесозаготовителей 
Осиновоярокого лесопункта во гла
ве с коммунистами борется сейчас 
за досрочное выполнение заданий 
первого года семилетки.

П. ПРУДНИКОВ, 
инструктор KapracoHCHofo 

райкома КПСС.

S A  МЕЖВУЗОВСКОМ 
СОВЕЩАНИЙ 

ПО БИОЛОГИЙ
Йа утреннем заседании 2 1  

сентября с докладами по раз- 
I личным вопросам биологии на 
I совещании выступили доцент 
; Г. П. Еремеев (Омск), доктор 
I биологических наук  Е. Д . Ло- 
J гачев и Кандидат медицинских 
) наук  Б. Р. В рускин  (Кемврю- 

во), доцент ]М. Я. М арвин И 
кандидат биологических наук 
С. Н. 'Уломский • (Свердловск).

Оснавное внимание участии- 
кй  совещания на этом заседа
нии уделяли вопросам препо
давания дарвинизма в высшей 
и срющней ш колах в связи с их 
перестройкой и развитием био
логической науки  в настоящее 
время. По докладам на эту те
му, сделанным доцентом И р 
кутского  университета . А . Г. 
Егоровым й преподавателем 
ш колы  №  2 г. Томска Н . И. 
Козий, состоялся оживлённый 
обмен мнениями. Заведующий 
кафедрой дарвинизма М осков- 
сколв университета профессор 
Ф . А . Д воряякин рекомендовал 
полнее г'^акомить студеетов с 
произведениями Ч. Дарвина и 
избегать неоправданного проти
вопоставления его трудов уче
нию И. В. М ичурина, представ
ляющему дальнейшее творче
ское развитие дарвинизма. 
Профессор Б. Г. Иоганзен по
делился опытам преподавания 
дарвинизма в Томском универ
ситете и  внес ряд предложений 
по улучш ению  подготовки био
логов в высшей школе. Препо
даватель Н. С .' Баядилова 
(Новоснбирск) отметила, что 
вузы , выпускаю щ ие учителей- 
би'ологов, слабо готовят и.х для 
внеклассной работы. Много 
критических замечаний, каса
ю щ ихся теперешних программ 
и учебников по дарвинизму, 
было высказано цоцентамй 
Г. М. Лисовским (Красноярск). 
В. В. Тарчевским (Свердловск) 
и другими.

На вечернем заседании уча
стники  совещания работали в 
двух секциях. В первой из них 
обсуждались, в основном, док
лады по мало разрабатывав
шимся до последнего времени 
вопросам биоценологии, во 
второй —  по вопросам физио- 
логаи.

Профессор Ф . А . Д ворянкия 
доложил результаты опытов, 
характеризую щ их внутривидо
вые и меЖвидойые отношения 
у  различных сортов рж и  и 
пшеницы. Доцент А . Н. Гун- 
дризер (Томский университет) 
на материале изучения озер 
бассейна реки Чулы ма пока
зал некоторые особенности 
внутривидовых отношений у 
сибирских рыб. Различных во
просов биоценологии касались 
такж е доклады работников 
Томского университета доцен
тов С. Д. Титрвой и В. В. 
Крьгжановской, Л. С. М илови
довой. а такж е Э. П. Б итю ко
ва, В. Н. Надеева (Новоси
бирск), кандидата биологиче
ских  наук  В. С. Мясоедова 
(Томский научно^сследова- 
тельский институт вакцин и 
сывороток) и других.

Секция физиологии начала 
свою работу докладом доцента 
Томского медицинского инсти
тута В. О. HoijoTKO о роли 
Ч. Дарвина в развитии этой 
науки. Профег'’ ор Томеггого 
университета В. А . Петель и 
ассистент В. А . Ремеров, на 
основе новых эксперименталь
ных данных, осветили некото
рые вопросы о тгашеварении у 
рыб. С вниманием "^ы ли заслу
шаны также сообщения доцен
та А . Г. Пугачева (Томский 
пединститут), кандидата , биоло
гических наук К . М- Гайнулли
ной, младшего научног^ еотруд- 
ника С. М, Ксенца (Томский 
университет) и других.

Обсуждение поставленных 
на совешании вопросов прохо
дит достаточно активно и не
редко переходит в дискуссию.

З а в е р ш а я  
не медлить

у б о р к у  
с копкой

з е р н о в ы х ,
картофеля.

усилить темпы вспашки зяби
☆  ☆

Равняйтесь на передовинов 
уборни и хлебосдачи!

Готовя встречу предстоящему Пленуму Ц К  КП С С , колхоз
н и ки  передовых колхозов области хорошо организовали уборку  
урожая и досрочно выполнили годовой план Цродажи хлеба го
сударству. Хлеборобы! Равняйтесь на колхозы :

«П у т ь  С О Ц И А Л И З М А »  том ско го  района (председатель 
тов. Н . В . Фатеев, секретарь парторганизации тов. М . М . К у р 
кин), выполнивший план продажи зе()на государству на 114,1  
процента и продолжающ ий вы возку зерна на хлебоприемный  
пун кт.

«П РО ГРЕС С » Зы рянского района (председатель тбв. П. П. 
Мазалов, секретарь парторганизаций тов. А . М . Вбротнйков), 
к  18 сентября выполнивший плай продажи зёЦна государству  
на 102,8 процента и продолжаю щ ий вы возку  зерна сверх пла
на. Колхоз 20 сентября закончил убор.ку зернобобовых куль- 
тур.

И М Е Н И  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С  Томского района (председатель 
тов. А . Н . Петров, секретарь парторганизации тов. И. Ф . М у- 
хамедшин), вьшолнивший план продажи зерна государству на 
100,4  процента.

1-е М А Я »  Томского района (председатель тов. Н . И . М аш ко- 
вйч, секретарь парторганизации той. А . Е. I ’ oMaHOB), завершив
ш ий уборку всех зернобобовых кулЬТур, картофеля и выпол
нивш ий досрочно на 103,1 процента годовой план продажи  
зёрна Государству.

«Р А С С В Е Т » Зы рянского района (председатель . той. А . Н . 
Войтенко, секретарь парторганизации тов. П . А . Цыгайков), 
на 20 сентября завершивш ий уборку зерновых и бобовых куда- 
тур , и  вьшолнивший план продажй зерна государству на 107  
процентов. Колхоз продолжает вы возку зерна государству.

Й М Ё Н И  Св е р д л о в а  А синЬвского района (председатель 
тов. А . Н . СокбДов, секрётёрь партопганй'заййи той. И. И. 
СмЬтрйн), завершйвшйй y 6 o p i^  зернобобовых й вьшолнивший  
план йродажй хлеба государству. Колхоз продолжает возить  
зерно на приемный пункт.

« П А М Я Т Ь  К И Р О В А »  Томского района (председатель тов.
А . П . Панов, секретарь парторганизации тов. В . М . Мцкеимов), 
вьшолнивший план продажй Дерна государству на 109 про
центов.

«4Q ЛЕ!Т О КТ Я Б Р Я » Асиновского района (председатель 
той. В. Й . Корш унов, секретарь парторганизации тов. Я . Ф . 
МйШ утой), завершивший уборку Дёрнобобовьгх и  выполнивший  
план продажи зерна государству на 105,1 процента. Колхоз  
прбдолжает продавать государству хлеб сверх пЛана.

☆  ☆С В О Д К А
о ходе продажи зерна государству, уборки урожая, вспашки 

зяби и заготовки семян в колхозах облаете 
на 20 сентября 1959 года 
(в процент ах к плану)
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1 Томский 104,0 97.3 66,2 50,5 85,1
2 Асиновский 78,7 92,6 90,0 7,1 44,2 66,8
3 Зы рянский 74,8 92,3 90,5 20,8 40,1 79,2
4 Кожевниковский 69,7 92,0 80,0 18,1 47,8 81,4
5 Т угайскйй 58,8 89 ,3 93,0 19,4 42,0 76,5
6 Ш егарский 58,4 86 ,9 99,5 24,6 46,0 88 ,5
7 Тегульдетскйй 50,8 82,4 97,5 7,7. 29,1 63,6
8 П ы ш кйно-Тронцкий 49,2 86,5 82,2 32,1 59,6 97,0
9 КрйвоШ еинский 39,4 69,7 99,3 17,7 27,6 61,0

10 Бакчарский 23,0 62,7 29,2 3,6 12,9 47,5
11 П арбигскйй 20,4 54,8 45,8 4,8 14,5 37,9
12 М олчайокскнй 7,9 68,0 93,9 21,8 23,1 52,7
13 Чаийскйй 4,0 57,0 61 ,4 5,6 28,7 42,7
14 Кблпаш ейскйй 3,4 52,0 91,5 16,7 25,1 20,2
15 Парабельскйй 2,1 25,3 74,1 11,0 4,2, 18 ,4
16 Вёрхие-Кетский — 45,5 — 34,4 '—1 —
17 Каргасокский — 35,1 100,0 21,0 — —
18 Александровский 0,8 — — — —'

Совхоз — 89,4 — 62.1 42,6 80 ,4

Закончили уборку З ер н овы х
ШЕГАРКА. (По телефону). Кол

хозники и механизаторы колхоза 
«Новая жизнь» 17 сентября завер
шили уборку урожая зерновых 
культур на п.тощадй 1.614 гекта
ров. В страдные дни уборки напря- 

I женно и хорошо потрудились _меха- 
низаторы этого колхоза комбайнеры 
тт. В, Ш йринков, Ф. Трубачев, 
Ф. Афхидав, Д. Боядарчук. Они вы- 
полияля нормы выработки на 
110— 150 процентов. Хорошо 
работали на отвозке зерна из- 
по'Д комбайнов Ш’0|фе!ры Владимир 
Захаров и Анатолий Вайгулов —

они систематически, выполняли 
нормы на 150— 180 процентов. 
Большую помощь в уборке урожая 
колдазу оказали студенты Томского 
no®krexHH4ecjKoiro института. Осо
бенно старательно трудились сту- 
1Ш ТЫ тт. Стасэвич, Воробьев, 
Игонькин, КусьМ ин и другие.

Сейчас колхбзнйе механизаторы 
все машины переключили на. пахоту 
зяби.

22 сентября закончили уборку
2.359 гектаров зерновых культур
колхозники колхоза «Гигант».

Е. КУЧЕРОВ.

Тракторы переключены 
на вспашку зяби

За пятидневку с 15 по 50  сен
тября, несмотря на благоприятные 
погодные уёло1Вйя, прирост по убор
ке  зерновых в целом по области со
ставил 11,8 про'цента, по продаже 
хлеба государству —  6,6 процента, 
по засыпке семян —  23 процента 
й по вспашке зяби —  7,9 процен
та.

Более eiJramrsoBaHHo вели сель
скохозяйственные .работы, за истек
шую пятидневку Томский, Зырян
ский, Кожевниковский, Шега-рекий, 
Пышкийо-Троицкий, Туганский и 
Тегульдетскйй районы.

Лучших показателей да продаже 
хлеба государству добились за эту 
пятидневку колхозы Зырянского 
района, давшие прирост 13,3 про
цента, и колхозы Тегульдетского 
района, давшие прирост 17,1 про
цеята.

Резко снизили темпы хлебосдрчн 
колхозы ТугаяскО'ГО района, крайне

мало вывёзли зерна государству зк 
истекшую пятидневку колхозы .Кол- 
пашевского, Парабельского, Дайн-- 
ского, Молчановекого и  Парбигско- 
го раййнов.

Несмотря ва благоприятные пё- 
годные условия, неудовлетворитель
но вели уборку хлеба колхозы Бак- 
чарского, Еаргасокского, Верхне- 
Кетского районов.

Наступили самые благойрйятнйе 
условия для уборки семенников 
многолетних трав и  картофеля, од
нако многие районы уборку семен
ников многолетних трав и картофе
ля да-настоящему не органйзовалй. 
В Еожевйиковском райойё убрано й 
обмолочено еемейнйков многолетних 
трав всего 2(3 гектаров, ц Асинов- 
ском —  13 гектаров, в Зырянском 
—  25 гектаров, в Томском —  27 
гектаров. Плохо органйзовайа уДор. 
ка картофеля , в Вакчарско!!, Пар- 
бигском, Чайнском, Асиновском и 
Тегульдетском районах.

Самотек вреден делу
Напахать зяби под весь яровой 

посев будущего года

ЕОЖВВНИЕОВО. (По телефону).
14 сентября сёльхозартель имени 
Еалиййна Еожевниковского района 
полностью завершила уборку зерно
вых культур с площади 1.800 гек
таров. Сейчас колхозники ведут 
зяблевую вспашку под уроЛсай бу
дущего года, на 18 сентября вспа
хано около 1.250 гектаров.

Еаждая тракторная бфигада дблж- 
на вспахать 1.000 Гектаров зяби. 
На каждого тракториста в среднем 
падает по 300 гектаров вспашки. 
Впереди сейчас идет бригада № 2, 
где бригадиром коммунист т. Гера
симов. Механизаторы этой бригады 
уже вспахали 560 гектафов зяби.

Хорошо трудятсд на подъеме зяби 
трактористы второй бригады— В ик
тор Еорнеев, Федор Штагельвальд,

Александр Емельянов. Сменные нор
мы они выполняют на 10 0— 130 
процентов с отличным качеством.

В целях материального поощре
ния трактористов правление решило 
за перевыполнение планового зада
ния и хорошее качество вспашки 
начислять дополнительную оплату 
в размере 25 процентов основной 
оплаты труда. За низкое качество 
пахоты, за повторную перепашку 
трудодни не начисляются, а расхо
ды за амортизацию трактора, израс
ходованное горючее и смазочные ма
териалы относятся за счёт бракоде
ла.

Механизаторы колхоза имени Ёа- 
линика обязались полностью закон
чить всг)ашку зяби под урожай бу
дущего года к  5 окгября................

В. РЕПИН.
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Х В А Л Я Т  И ... Н Е  П О М О Г А Ю ТВ С Е
Птроители Томска и области ис

пытывают острый недостаток сте
новых материалов, особенно кирпи
ча. Чтобы ликвидировать этот недо
статок, в Томске на шлакоблочном 
заводе iNI 2 треста «Стройдеталь» 
освоен выпуск новой продукции —  
крупных золоблоЕов. Это по су
ществу совершенно новый строи
тельный материал, обладающий 
большими преимущееввами перед 
кирпичом. Монолитность золоблоков, 
крупные разхгеры их, сравнительно 
небольшой объемный вес позволяют 
строителям намного ускорить строи
тельство жилых и промышленных 
зданий, сделать их труд более' про
изводительным. Применепие круп
ных золоблоков позволяет умень
шить стоимость строительства, ус
корить сроки сдачи обИекИов в экс
плуатацию.

Наш завод перешел на производ
ство золоблоков несколько Месяцев 
назад. Сейчас впервые в Томске из 
золоблоков,- изготовленных нашим 
коллективом, смонтирован первый 
жилой 32-квартирный дом. Рядом 
с ним строите.ти УЙР-787 'начали 
монтаж второго такого Же дома. 
Смонтированы два этажа этого зда
ния. Эффективность нового строи
тельного материала дЬказайа прак
тически.

Одйако городские (й^гапизаИпи й 
оаботники управления строителк- 
трва и цромышленности 'строймате- 
оиалов Томского совнархоза, руково- 
.хители треста «Стройдеталь» одоб
ряют наши усилия, но помощи заво
ду почти никакой не оказывают.

Еоллектив своими силами произ
вел всю реконструкцию, перевел за
вод с произвояства шлакоблоков на 
золоблоки. Снабжение материалами 
и оборудованием шло с перебоями, 
технической документации не было, 
сметы быЛи составлены и средства 
отпущены фактически после окон
чания реконструкции. С большими 
трудностями мы изготовили метал
лические формы для золоблоков.

Йсё это позади. Но впереди не
меньше трудностей. Завод не подго
товлен к  зиме, и если не будут 
приняты срочные меры в ближай
шие дни, предприятие будет обрече
но на простои в течение зимы. 
Из-за отсутствия газовых груб до 
сих пор не сионтированв отопление. 
Здесь нет хранилища для золы, ко 

торую ■ мы берем из отвадов ГРЭС-П 
во влажном состоянии. При первых 
же заморозках зола замерзнет, ее 
невозможно будет добыть.

В настоящее время рукоБОдителИ 
треста «Стройдеталь» решили хра-, 
нить золу на территории завОда под 
открытым небом. Но и для этого 
необходшио завезти ее на период 
зимы не менее 20 тысяч кубомет
ров. Для этого надо ежеДпёёно вы
делять не менее 20— 25 автбеамо- 
свалов, которые должйы работакь в 
Две смены.

Мелсду тем, трест «Стройдеталь» 
в сентябре выделяет по 3 — 4 ма
шины, п то, что они подвозят, не 
хватает даже на работу одной сме
ны. До сих пор мы работали на зо
ле, завезенной еще прошлой зимвй,

а летом заготовка ее не производи
лась. Если в течение сентября —  
октября золу не завезти, завод вы
нужден будет зимой прекратить 
выпуск золоблоков.

Такое положение очень беспо
коит наш коллектив, но почему-то 
не беспокоит работников управле
ния строительства и промышленно
сти строительных материалов сов
нархоза, руководителей треста 
«Стройдеталь», а также руководи
телей Кировского района. Они не 
знают о коллективе, его нуждах й 
трудностях. За весь период рекон
струкции и последующей работы 
завода на нем не был ни один пар
тийный руководитель, работники 
управления строительства й про
мышленности стройматериалов Том
ского, совнархоза у нас —  тоже ред
кие госТи.

Из-за острой нужды строителей 
Томска в стеновых материалах (хотя 
на территории завода лел;ат готовые 
золоблоки на четыре комплекта 
24-квартирных домов и один —  на 
32-квартирный, а золоблоки совер
шенно негде складировать на тер
ритории завода) руководители треста 
«Стройдеталь» решили строить на 
нашем заводе большой цех по' изго- 
Фовлению крупных стеновых пане
лей «на комнату». В течение меся: 
ца идет, это строительство, на нем 
занято 85 человек, но мы не имеем 
для этой стройки ни чертежей, ни 
смет, ни денеу, ни материалов, . ни 
механизмов. Все работы на стройке 
ведутся вручную. Такими методами

мы долго не построим цеха, нужно
го городу. Кроме того, уже затраче
но много труда и средств на все
возможные изменения.

Коллектив завода полон реши
мости не допустить перебоев и 
нростоёй зимой, стремится увели
чить выпуск продукции, добиться 
отличного качества ее, намного 
сйизйть затраты на монтаж и от
делку домов, досрочно сдать в экс
плуатацию новый завод. Но нам 
нужна практическая помощь. .

, Недавно по инициативе обкома 
ЕПСЬ группа строителей ездила в 
г. Ангарск, где изучала методы 
строительства и изготовления новых 
строительных материалов. Рчень 
многому мы научи.тись у них. Стро
ительство в г. Ангарске _ ведется 
прогреёсйвньпйи мётодмгй. Всё но

вое в строительстве и промышлен
ности строительных материалов там 
серьезно изучают и практически 
применяют на стройках и заводах 
строительной индустрии.

Есть возможности освоить новое, 
передовое и нашим строителям, в 
частности, коллективу нашего заво
да. Но для этого нам нужно очень 
много сделать., А без помощи пар
тийных и хозяйственных органов 
наш коллектив не сможет быстро 
наладить производство крупных па
нелей и обеспечить рост выпуска 
золОблоков.

Г. Д1^ЯГИН, 
главный инженер Томского шла
коблочного завода треста «Строй

деталь»,
В. СОКОЛОВ,

секретарь парторганизаций завода.

Успех звша 
Евгения  . Тихомирова

КЬЙЙАШЕБо . (По телефону). В
Еолпашевском леспромхозе замеча
тельных успехов в труде добилось 
звейо Е. Тихомирова, борющееся за 

званйё коллектива коммупйстйче- 
ского труда. Хорошо освоив метод 
крушойакеЛйОй погрузки, лебедчи
ки  вЗялй обязатёльсФвО йокрузить 
16 тысяч кубометров дреёёсины 
вместо 8 тысяч по норме. Это обя
зательство они успешно претворяют

в жизнь; годовое задание Уже пере- 
выполнеЦо в полтора раза.

За 170 машпнЬ-смен звено погру
зило 11.430 кубометров лёса. Сред- 
яяй выработка на майпто-смёну до

ведена до 68 кубометров (норма —  
48 кубометров). ^

к  ВЙНОКУРОВ, 
мастёр, секретарь ЦёхбвЬй пар

тийной ОркайизаЦйй К^рШиНскОгЬ 
лесоучастка Колпашевского лес

промхоза.

Из года в год большинство кол
хозов Молчановекого района полу
чает низкие урожаи зерновых н 
технических культур. Без малого 

I на две трети против 1956 года сни
зилась нынче урожайность зернойых 
в колхозе «Прогресс». Почти на по
ловину меньше собирают зерна с 
каждого гектара в ко.чхозе «Искра». 
На тех же площадях меньше хлеба 
получают в колхозах имени Ленина 
и имени Сталина.

Одной из причин этого является 
недооценка зябй. Яровые культуры 
колхозы стали сеять по весновспаш
ке. Нынешней весной было вспахано 
около 8 тысяч гектаров —  57 про
центов к  плану сева. А в колхозе 
«Искра» перед началом сева име
лось заготовленной с осени земли 
только 738 гектаров при плане 
сева 1.810 гектаров. Колхоз с 
большим опозданием закончил сев. 
Семена, высеянные в сухую почву, 
всходили недружно. Поля так зарос
ли сорняками, что йз-за них было 
не видно й хлебов.

В колхозе «Прогресс» на одном 
квадратном метре посевов насчиты
вается более тысячи различных 
сорняков. От пятисот до тысячи 
вредных растений мы насчитали на 
Одном квадратном метре посевов 
пшеницы и овса в колхозах «Иск
ра» и имени Сталина. И не слу
чайно, что значительной часть по
севов яровых здесь все еще нахо
дится , в молочно-восковой спелости. 
Сейчас зябй в колхозах района на
пахано меньше 20 процентов к  пла
ну.

Райисполком и его йнспекцйя rib 
сельскому хозяйству по-настоящему 
не занимаются этой работой, не 
спрашивают ответственное^ с ру
ководителей колхозов, которые не 
организуют вспашку зяби.

19 августа было .прйнято по
становление бюро райкома пар
тий, в котором секретари пар
тийных организаций, предсёдатб- 
лй колхозов и сельских Советов 
обязывались. организовать высоко
производительное использование 
техники на вспашке зяби с таким 
раейетом. чтобы завершить эту ра
боту к  10 октября. Но файкой 
КПСС не провел необходимой орга
низаторской работы по выполнению 
этЬго постановления.

Медлительность со вспашкой зяби 
руководители колхозов и районных 
организаций объясняют недостатком 
техники. На самой деле всё объяс
няется йёуйенйем правильно 
манёврирОвать техникой. Там, где 
на полную Мощь используют техни
ку , результаты ййые. Об этом убе
дительно свидетельствует пример 
работы тракторной бригады тов. А к- 
ейнёнко из колхоза имени Сталина.
В бригаде трй гусеничйых трактора, 
два из йих занЯтй на букейрОвкё 
комбайнов. Здесь уже вспахано око
ло 30() гектаров зяби. «Секрет» 
простой: каждую свободную минуту 
трактористы используют для пахоты 
зябй.

В колхозах района 80 тракторов. 
На убщже урожая, заготовке кор-

' мов, севе озимых и вспашке зябй 
ежедневно занято не более 50— 60 
машин. Остальные простаивают. Ма
шины используются в оейовнои в 
одну смену. В колхозе «Искра» 
имеется 7 тракторов, но на вспашке 
зяби используют 3 — 4, поэтОму за 
два месяца вспахано всего 330 гек
таров из 1.500 по плану. А весной, 
когда колхоз затянул сев, председа
тель артели тов. (Зербуленко, брига
диры полеводческих й тракторны.д 
бфигад не раз зЛявляли, что тёперЬ 
они знают настоящую цену зябй. 
Сейчас и  правление артели и брига
диры снова вспашку зяби пустили 
на самотек.

Взять, к  примёру, вторую поле
водческую бригаду. Здесь три трак
тора, а зяби не вспахано и 100 
гектаров. Бригадир полеводческой 
бригады тов. Зубов не выделил при
цепщиков.

— Я должен был ночами работать 
на вспашке зяби, но три смены 
подряд простоял: не было Прицеп
щика. Теперь в ночное время про
стаивает мой сменщик тов. Жига- 
чев, —  заявляет тракторист тов. | 
Мызовский. (

Тов. Анкудович работает на трак
торе ДТ-54 один (в колхозе не хва
тает механизаторов), но машина йё 
используется как  следует и в одну 
смену. Бригадир тракторной брига
ды тОв. Янсой даст наряд тракторй- 
сту на пахоту зяби, а бригадир по
леводческой бригады тов. Зубов не 
выделит прицепщика. На простой 
составляются акты, но правление 
артели их не рассматривает, и ви
новные остаются безнаказанными.
' Плохо убирается с полей солома. 

Так, в один из сентябрьских дней 
тракторист тов. Кондрашов из пер
вой полеводческой бригады не. смог 
из-за эЛогО пахать зябь.

Медлейно пашут зябь в колхозе 
имени Ленийа. В хозяйстве 16 трак
торов, из них 12 гусеничных, а зя
би вспахано 350 гектаров, В сред-  ̂
нем на каждый гусеничный трактор 
приходится не более 25 гектаров. 
Машины простайвают нз-за техни
ческих неисправностей и отсут
ствия механизаторов.

Качество пахоты в районе не вы
держивает никакой критики. В 
колхозе «Прогресс» вспахано всего 
180 гектаров зяби из 2.000 йо пла
ну, но принять нельзя ни одйого 
гектара: вспашка проведена без 
ййедварителБйого лущения стерпи, 
плугами , без предплужников, на глу
бину 5 — 8 сантиметров, с огреда- 
ми. Края полей не разделайы. Йа 
участке в 1Ь гектаров, который Па
хал тракторист тов. Полйваха, за
пахана ■ Солома.

С подобными нарушениями • пра" 
вйЛ Лкротехники пашут зябь в кол
хоза д йменй Сталина, «Искра», име
ни Ленйна.

В районе есть возможности навер
стать упущенное, полностью поЛГо- 
тЬвйть землю пОд посев йровых 
культур будущего года. Следует по- 
настоящему взяться за Дело, умело 
использовать технику.

0 . ПОПОВ.

л
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С В Е Т  В Т А Й Г Е  Картофель и овощи
портат о н е ф т е р а з в е д ч и к а х

городу

Буровая вьппка,

/ .  Разведчики-^ 
народ упорный

л

Несколько лет назад в старинное 
селение Назина, расположенное на 
Оби, за бО-й параллелью, при
шли люди, воо-руженйые тоено- 
rasra й приборами. ПЬстави! па
латки, долго холили они по бе
регам Оби. что-то вымеряя й 
подсчитывая. Через год гео
физиков сменили разведчики. Они 
йачали работать пилами да топора
ми, построили жилые дома, склады 
и  другие производственнрш поме
щения. Вскоре вековую тишину 
тайги нарушил шум мотора элек- 
тросташнии. В новых домах вспых
нули электрические огни. В меха- 
пической мастерской заработали 
станки. Начался монтаж оборудона- 
кия. Здесь, в деревне Назина, и 
была заложена первая скважина.

—  Бурил эту скважину, —  рас
сказывает геолог Репин, —  мастер 
Владимир Семенович Абрамушкин. 
На глубине в две с лишним тысячи 
метров удалось обнаружить призна
ки  нефти. Вначале была лишь пле
ночка нефти. Но и ей обрадовались 
разведчики: значит нефть есть. За
тем она пошла с водой. За время 
испытаний получено 2,5 тонны цен
ного горючего. «Наша первооткры
вательница», —  ̂ любовно именуют 
ту  скважину разведчики. Мастер 
Абрамушкин, первым вскрывший 
нефтяной пласт в Западной Сибири, 
награжден высшей правительствен
ной наградой —  орденом Ленина.

Вероятно, попади на крыло —  
решили разведчики и залолсили но
вую скважину в Ериволуцке. Но 
пористость пласта оказалась плохой..

Для выяснения геологии и зале
жей в трех километрах от Ериве- 
луцка отбили новую точку. Однако 
эта буровая оказалась на заливном 
месте.

Пробурили четвертую скважину. 
Снова признаки хорошие, а настоя
щих результатов нет —  пДохая по
ристость пласта.

Помолчав, геолог добавил:
Справедливости ради надо 

сказать, что' и средства испытания 
скваж.,ин у нас недостаточно хоро
ши. Центрирующих фонарей нет. 
Цементирование обсадной колонны 
ведем одним агрёгато>1. Вероятно, он 
не успевает докачать цемент на 
нужную глубину, как тот уже 
схватывается. Доказательства? А 
вот, скалсем, на скважине iNL-4. Са
мый, нилшин горизонт оказался гра
нитным. При испытаниях вместо 
воды или нефти мы пОлуНилй гли
нистый раствор. Значит, качество 
цемента былв нйзкиМ.

На вопрос, какие же меры При
нимаются для устранения этих и 
других недЬстаткой в работе, Репин 
ответйл;

—  Сквал:ину № 5' испытывали 
нёсрлько иным способом. При бу
рении ее газокаротаж'Ная стаядйя 
дала положительные показания. 
Раньше мы бури.ти до кристалличе
ского гранита. Теперь дошли до 
нефтёсЬдёржащёгЬ Песчаника и- опу
стили колонну, зацементировали ее 
и начали уменьшать противодавле
ние. Думали откачать ёсю воду 
КомПреёсОРо'М, чтобы вызвать при
ток нефти. УдалОсь почти до забоя 
сййзйкь У1)Ьвёнь водь!, и тут-то про
рвало колонну. Собрали лйтр'ов 5 
Й.ЧИ 6 нефти, и  все. Но не отчаи
ваемся: разведчики —  народ упор
ный. Многие постоянно работают 
над сбвёршенствованйем тёхнйкй а 
Методов пойсков нефти. Спроситё- 
ка об этом наших рационализато
ров.

2. Что такое 
ВОИР?

—  в  постановлении июньского 
Пленума НЕ ЕПСС есть строки, 
прямо к  нам адресованные. —  
сказал буриДьййк Валентин Лычёв.

очередным и  неотложным делом 
осуществление мероприятий по ком
плексной механизации следующих 
наиболее трудоемких процессов:

в нефтяной и газовой промыш
ленности —  слуско-подъемньге опе
рации, вьппёчно-»нтаЖ'нЬ1е работы, 
приготовление и  очистка промывоч
ных растворов й  каяитальньга ре
монт скважин».

Механизацией трудоемких про
цессов бурения и занимается наша 
первичная организация ВОИР. Что 
такое ВОИР? Это Всесоюзное обще
ство изобретателей й рЯййойалйза- 
торов. Одна из его ячеек и создана 
при нашей нефтеразведке.

В начале сентября председателем 
этой организации избрали инженера 
по бурению В. И. Баландина, а сек
ретарем —  В. Льиева.

В Алексайфровскую разведку 
Валентин Льпев пййехал в про
шлом году После окончания Ленин
градского горного института с дип
ломом инженера. Попросил назна
чить его на низовую работу.

—  Хотелось в со1вершенствё 
узнать буровую установку, познако
миться с методами бурения. По
учиться у опытных мастеров, —  
доверительно рассказывает молодой 
специалист.

На скважинах >Г» 3 и № 5 он ра
ботал на монтаже, был Помощйиком 
бурильщика. Теперь Валентин Лы- 
чев —  один из лучших бурильщи
ков разведки.

Самым ответственным делом бу
рильщика Валентин считает наибо
лее Полную отработку долота. Ёак 
правило, смену долота он произво
дит после снижения скорости про
ходки. Выбор режима особенно от
ветствен в продуктивных пластах. 
Бурильщик внимательно следит за 
лебёдкой: нужно вовремя вклю
чить скорость, начать подъем ин
струмента.

Сначала вахта Лычева недовы
полняла план буренйя, были случаи 
простоя. Но со временем йрйхОДило 
мастерство, пырабатЫвалось умение 
правильно организовать труд каж 
дого члена вахты. И уже во втором 
квартале этого года план был вы- 
полнон на 126 процентов. (Вахта за
воевала переходящее краёйОё знамя 
разведки.

МолОдой разведчик йнимательно 
следит за периодической печатью. 
Он выписывает журнал «Нефтяное 
хозяйство», техническую литерату
ру по бурению, буровым установ
кам. Недавно из Ленинграда полу
чил посылку «Енига —  почтой» —  
13 книг!

Валентин много времени отдает 
работе первичной Организации об
щества изобретате.Рёй й рацйОнали- 
заторов. В М нувш ем квартале, на
пример. от рацйОналиЗатор.Он посту
пило 5 предложений.
Всё они внимательно 
изучены, признаны По
лезными. Внедрение их 
в производство дает 60 
тысяч годовой эконо
мий.

Лычёв Помогает нёф- 
тёразведчикам изложить 
предложения, оформить 
чертежи. Он с уПлеПё- 
нйем рассказывает о 
предложениях бурови
ков, нарывает их име
на. Это буровые масте
ра В. С. Абрамушкин,
В. И. Васильев, куЗнёц 
В. А. Линкер, бригадир 
механического цеха 
В. Ф. Родкевич и мно
гие другие. В. И. Еуз- 
нецов, например, меха
низировал сито для 
просеивания цемента.
При ручной работе для 
просеивания 10  тойй, 
затрачивали Ло челове
ко-часов, теперь —  16.
На буровую скважи-

60 тонн цемента. Чтобы его приго
товить, сейчас затрачивают не 200 
—  240 чеЛовеко-часов, а 80— 100. 
Ценным является и предложе1Ние 
мастера Н. М. Зайдулина.

3. По традиции
Пожалуй, нет в Александровской 

разведке человека, который не знал 
бы бурового мастера, ныне началь
ника участка В. С. Абрамушкина.

—  Опытный мастер, —  говорят 
одни.

—  Активный рационализатор, —  
вторят другие.

—  Хороший организатор, —  до
бавляют третьи.

Мастер Николай Михайлович Зай- 
‘ кулин тоже начал свой рассказ с 

Абрамушкина.
—  Многое зависит от мастера,—  

сказал он.—  Своевременное снабже
ние буровой инструментами, умение 
рассчитать время вызова каротаж. 
ников —  все отражается на быст
роте пройзйодства буровых работ. 
Владимир Семенович этого никогда 
не упускал из вида. Будучи бу
рильщиком в его бригаде, я эту 
заботу Постоянно ощущал. Абра- 
Мушкйн следил за новинками в тех
нике й применял, что можно, при 
бурении скважины.

Самая сложная вещь у  нас —  
подготовка Глинистого раствора. 
Мбй учйтель внимательно подбирал 
рецепты, доводйл до нужны х пара
метров. HoBTOiMy скважина «вела 
себя» очень хорошо: не было затя
жек, обвалов, прихватоц. При бу
рении мастер сам отрабатьшал ос
новные показатели. И, несмотря на 
разлитие пластов, проходка у  нас 
никогда не уменьшалась. Главное 
же, по-моему, что обеспечило успех 
Абрамушкину, так это умение спло
тить бригаду. Ео'ллектив доверял 
ему. Еаждый знал, что он в н у ж 
ный момент примет правильное ре
шение. Е слову мастера прислуши
вались, шли к  нему за советом.

Теперь я сам руковожу буровой 
бригадой. Одну скважину мы уже 

пробурили. Готовим вторую. Я ста
раюсь *все лучшее, что удалось 
узнать мне от В. С, Абрамушкина,

M acie t) Н . М . ЗайдуЛин.

перенести в свою бригаду, воспиты
ваю у  ка.ждого члена коллектива 
творческое отношение к  делу, чув
ство ответственности за порученн''е 
дело.

В момейЪ строительства предыду
щей буровой я надумал вести буре
ние одновременно е расширителем 
HOJ 12-дюймовый кондуктор. Рань
ше было так. Сначала бурили доло
том iNl 16. Много времени тратили 
на проходку скйажины, обсадку е 
кондуктором. Только на цемент'аж 
уходило до двух суток. Затем брали 
долото меньшего диаметра. А е 
расширителем сразу начинается бу
рение 12-дюймовым долотом. После 
прохождения 18 0  метров, не подни. 
мая долота, наворачиваем на неко 
расширитель и ведем бурение до 
заданной глубины. Й экономия до
рогостоящего долота, и проходка 
ускоряется почти в два раза.

Сейчас наша бр1̂ гада приступила 
к  подготовке оборудования и пере
возке на новую точку всего мате
риала. В ётличие ёт предыдущйх 
буровых у  нас будет применена 
установка 5-Д крупноблочного осно
вания. Значит, будет меньше земля
ных йАбот. Вообще йредполагаем 
полнее использовать механизмы. Мы 
получили новую технику и приме
ним ее на этой буровой. Так, ставим

три грязевых насоса с приводами к  
ним. До этого три дизеля работали 
и на насос, и на лебедку. Теперь 
они будут обслуживать только ле
бедку. Будет у нас и гидроиешалка.

Впервые в нашей разведке соби- 
раё:.1ся применить клиновой захват 
для спуско-подъеты х операций. 
Это ускорит работы, облегчит труд.

Никогда еще не были такими за
хватывающими сме.чые замыслы на
шего народа, вдохновляемого вели
кой партией коммунистов. 0 с1тцест- 
Блению этих замыслов будут слу
жить и новые находки геологов, ра
ди которых и ведется бурение сква
жин.

4. Восемь вахт 
без смены

в  трудных геологических услови
ях работает буровая бригада на Лу- 
кашкинской скважине. Год тому 
назад в 15 километрах от деревни 
Мегииугольская была отбита точка. 
Нефтеразведчики поставили палатки 
и стали прокладывать дорогу. Они 
отвоевывали у тайги каждый метр. 
Труднонрбходимъге места гатили, 
засыпали зейлей. Следом шли трак
торы с оборудованием. После каждо
го рейса дорогу приходилось под
правлять. Ремонтной мастерской не 
было, и- за недостающими деталями 
всякий раз отправлялись на базу в
д. НазиНа, за 55 километров.

Не все шло хорошо. Нашлись 
среди разведчиков и такие, которые 
испугались трудностей, покинули 
коллектив. Но оставшиеся утроили 
свои усилия и  досрочно зако>нчили 
устройство буровой.

Цроходка скважины на глубину 
2.397 метров была закончена на 
месяц раньше срока.

—  Мы использовали у себя опыт 
передовых нефтеразведок страны по 
организации труда в бригаде, —  
рассказал мастер Бронислав Леонть
евич Струков. —  В нефтеразведках 
Мйнусййекого треста Хакасской об
ласти, например, создавали так на
зываемые инструкторские вахты из 
числа лучших рабочих и  бурильщи
ков. Такая вахта приезжала на ту  
или иную буровую и па.ботала неде
лю —  две, пока не передаст 
свой опыт другим вахтам. Вот и  мы 
у  себя организовали обучение не
квалифицированных рабочих, при
крепив к  ним знающих специали
стов.

В результате изучения рабочими 
механизмов и наиболее производи
тельных приемов труда нам уда
лось ускорить спуско-подъемные 
операций —  основные операции при 
бурении. Если раньше 30 свечей 
спускали и подымали за 5— 6 ча
сов, то теперь за это же время по
дымаем 80 свечей. Следовательно, 
ускорились темпы бурения.

Сейчас на буровой вместо обыч
ных четырех вахт работает три, в 
связи с отпусками людей. Недавно 
оАна из вахт не смогла вовремя 
прибыть на буровую. Оставшаяся 
смена в составе бурильщика Сергея 
Леонтьевича Садковского, помощни
ка бурильщика Григория Ивановича 
Трапезникова, рабочего Бориса 
Жданова и дизелиста Владтаира 
Орлова бессменно простояла 8 вахт.

—  Еак же мы могли уйти? —  
говорит тов. СадКовский, —  При
остановить бурение, значит загу
бить скважину. Пойдут на ветер 
миллионные затраты государствен
ных средств, пропадет и наш труд.

Бригада твердо уверена, что 
справится со всеми трудностями.

—  Йриложим все усилия к  тому, 
чтобы сдать скважину на йсйьйа- 
ние на 10 дней раньше срока, —  
заявляют буровики.

И они это сделают —  упорные, 
ищущие разведчики нефти.

Ц. БАГАЕВА.
Фото автора.

Александровский район.

Учитывай ошибки прошлых лет, 
Томский горпищёторг в этом Году ' 
лучше подготовился к  заготовке 
картофеля и овощей для продажи 
населению. Были заключены дого
воры с колхозами. Овоще- и карто
фелехранилища продезинфицирова
ны и побелены, подготовлены боч
ки  и чаны.

Это позволило вовремя начать за
солку и закладку овощей и картофе
ля на длительное хранение. По пла
ну необходимо засо.чйть 600 тонн 
огурцов и помидоров, на 20  сентяб
ря засолено около 450 конн.

Не все сельхозартели Томского 
района хоропю вьтолняЛи свои 
договорные обязательства. Еолхоз 
имени XX партийного съезда (пред
седатель тов. Петров) должен был 
продать 11 тонн помидоров, продал 
же всего полторы тонны. Еол- 
хозы «Вперед к  коммунизму», «Ле
нинский путь» и некоторые другие 
также плохо вывозили на продажу 
помидоры.

Колхйз «Ленинский путь» (пред
седатель тов. Ефймкйн) вместо 30 
тонн помидоров вывез только 16.

Неудовлетворительно идет заго
товка моркови и свеклы. Заплани
ровано заготовить 300 тонй морко
ви и свеклы, а мы сейчас имеем 
только 52 тонны.

Некоторые колхозы Томского рай
она плохо вьшолняют договоры по 
продаже свеклы. Сельхозартель име
ни Еалйнйна недодала 10 тонн, а 
совхоз вместо 50 тонн продал всего 
7 тонн.

Лук и чеснок мы будем вывозить 
из других областей, уже заключены 
договоры. Но эти овопщ можно вы
ращивать в наших томских колхо
зах.

Наступила пора заготовки карто
феля. Его нужно заложить на зиму 
2.500 тонн, заготовлено пока 800 
тонн. Некоторые колхозы успешно 
ведут заготовку картофеля. В кол

хозе «Ерасный Октябрь» нукитс 
готовить Н О  тонн. Уже сейчас в й - 
везено 60 тонн. Шофер тов. Шад
рин за день успевает делать но 'ц ж  
рейса вместо двух.

Из колхоза «Ерасный сибиряк» 
вывезена половина картофеля, пре
дусмотренного планом. Здесь работа
ют шофер тов. Жаворонков и экспе
дитор тов. Попова. Тов. Жаворойков 
постоянно находится в колхозе и 
поэтому усйеваек делать больше 
рейсов.

Хорошую инициативу проявили 
коллективы шоферов таксомоторного 
парка и автохозяйства М  5 авто- 
тресТа. Шоферы таксомоторного 
парка взяли обязательства в нера
бочее время вывезти 300 тонн кар
тофеля, а автохозяйства № 5 —  ̂
2 0 0  тонн.

Однако так работают яё все. Не
которые Тйоферы автохозяйства Том
ского автотресТа, зайятые на вы
возке картофеля, плохо относятся 
к  своим обязанностям, делают мало 
рейсов.

Работники овощной базы еще 
плохо организуют вьгвозку овощей, 
слабо контролируют работу экспе
диторов. Поэтому нередко автомаши
ны на полях простаивают под по
грузкой.

Для того, чтобы справиться с 
планом закладки картофеля и ово
щей, нам, нужно Дополнительно еще 
одно картофелехранилище. В этом 
году строительно-монтажное управ
ление областного управления тор
говли (начальник тов. МендеЛь- 
б'ауй) начало строительство картофе
лехранилища, работы должнь! бьДть 
закончены еще 15 сентября, но в 
срок не завершены. Управление 
торговли мирится с этрга.

А. КОНОНОВ, 
директор Томского горпиЩеторга.

И. КОЧЕРГИН, 
директор преизводственнЬТо ком

бината гЬрпйщеторга.

if»,-’
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Обязательство будет 
вЬшолнено

Успешно идет строительство ж и
лых ДОМОВ, возводимых на Заводском 
переулке № 16 (г. Томск) для кол
лектива медицинского института. На 
стройке хорошо трудятся две брига
ды плотников. Плотники тт. Аникин 
и Оловянйшников — ‘ будущие 
жильцы дома. Они остаются на 
стройке и после пяти часов. Е этому 
времени на стройку приходят другие 
будущие жильцы, которые помогают 
строителям.

Строители ежесменно перевыпол

няют нормы. По плану дома нужно 
сдать в эксплуатацию к  Новому 
году, но строители обязались сдать 
их к  42-й годовщине Велйкого Ок
тября.

— Сделаем все необходимое, что
бы построить дома в срок, предус
мотренный обязательством, —  гово
рит нача!п>ник мастерских, при ме
дицинском институте тов. Голубков, 
в ведении которого находится 
сто й ка .

Б. УРВАНЦЕВ.

Мечение рыб
Новосибирское отделение государ- 

етвенното научно-йоследователыжо- 
го института, озерного и  речного 
рьгбного хозяйства продолжает ра
боты по массовому меченшо муксу^га 
и молоди 01сетра в реке Оби.

Мечение помогает выяснить за
кономерности развития рыб, их рас
пределения, путей и скорости пе
редвижения по реке и мионие дру
гие во1цросы, представляющие прак
тическую и наргную ценность.

Метки изготовлены либо из ор
ганического Ве!цеетва маТово-белого 
цвета, либо из пластмассы розового

цвета, закрепляются опй на спин
ном плавнике латунной проволокой. 
На метке обоэначены о-ргаяизация, 
прово'дящая мечеоиё, номер и шифр 
метки.

Новосибирское отделение инсти
тута обращается ко  всем рыбакам и 
рьгболювам-любителям со следующей 
просьбой: рыбу, выловленную с 
меткой, взвешивать, измерять дли
ну, записывать дату, место выло
ва, фамилию рыбака и вместе е 
меткой все эти-данные переслать 
почтой по адресу —  г. Новосибкрск, 
Еоммунистическая, 44, ГосНИОРХ.

По следам наших выступлений 
,,К приему зерна не готовы"

Заметка под таким  заголовком  
была опубликована в газете 
«Красное Знамя» 18 августа. 
Указанные в ней ф акты  плохой  
готовности Тутанского хлебопри
емного пункта  к  приему хлеба но- 
йЬго урожая подтвердились.
, К а к  нам сообщил каТальник 

Томского управления хлебопро
дуктов  тов. А лтухов, за несвое. 
временную подготовку техниче
ской базы директор Туганского  
хлебоприемного пункта  тов. О чка , 
сов предупрежден. Склады  на ос
новном, Тутанском  хлебоприем.

ном пзчгкте к  приему зерна подго
товлены. , Д л я  механизации раз. 
грузочны х работ установлен по- 
ве]рхностный бз’нкер  с транспор. 
тером, которы й облегчит разгруз
к у  зерна. Склад оборудован сёк. 
цнонным двадцатипятимегровУм  
транспортером. Д ля хранения се
менного зерна отведен кирпичны й  
склад емкостью в 2 ,5  тысячи  
тонн. В  складах произведена 
очистка, дезинсекция, отремонки. 
рованы кры ш и. Подобраны заке- 
дующ ие глубинны ми пунктам и.

Бригада Владимира Ерохина  
(электрики кабельного цеха 
завода «Томкабель») одной из 
первых в области :швоевала 
звание коллектива коммунисти
ческого труда. Брнгадифа ча
сто, по вечерам можно видекь 
за книгой. Владимир сейчас 
перешел на пяты й ку р с  Том
ского электромеханического  
техникума. Учатся в этой 
бригаде всё.

Н елегко сочетать напряжен
ную  работу с учёбой, во боль
шая жажда знаний и крепкая  
Дружба, которая установилась 
в коллективе, помогают пре
одолеть трудности.

На снимке; Владимир Ерохин.
Фото г .  Володина.

Выставка 
к столетию 
дарвинизма

в  связи со столетием дарви
низма в научной библиотеке 
То’Мского государственного 
университета открылась вы
ставка. На ней ш ироко пред
ставлены работы М аркса, Эн
гельса, Ленина, произведения 
Дарвина, Ж . Кювье, Ламарка, 
Линнея на русском , француз
ском и английском язы ках. 
Один стенд отводится под ра- 
ботЬ1 русских революционных 
демократов Н . Г. Чернышев
ского, А . И. Герцена, М . А . 
Антоновича. Ш и р о ко  представ
лены труды русских  естество
испытателей И . И . М ечникова,
A . О. Ковалевского. Произве
дения И. П. Павлова, И . В. 
М ичурина, И . М . Сеченова, 
сыгравш их огромную роль в 
развитии дарвинизма, занима
ю т достойное место на выстав
ке.

Заслуживает внимания от
дел. где выставлены работы 
том ских ученых. Здесь собра
ны труды  всех четырех конфе
ренций по биологическим во
просам, которые проходили при 
Томском университете, сборник 
докладов, представленных на 
совещании, посвященном сто
летию дарвинизма, работы
B. А . Пегеля, И . П. Лаптева, 
Б. Г. Иоганзена, в том числе 
только что вышедшая из печа
ти, книга «Основы экологии».

Очень интересен раздел с 
работами отца профессора 
Б. Г. Иоганзена —  Г. Э. 
Иоганзена, изданными в 1914 
году, профессора М . Рузского, 
Н . Ф . Каш енко, академика 
П. Крылова. Все они работали 
в Томском университете.

В . В О Л К О В А .

„КРОКОДИЛ" 
ИДЕТ ПО СЕЛ5 “̂
Ш Е Г А Р к А .  (По телефону).

Под таким  названием в колхо
зе «Прогресс» выходит сатири
ческий листок.

Сатирический листок раз
множается и рассылается по 
всем полеводческим бригадам.

Н. Ц У К А Н О В А .

З А В Е Р Ш И Т Ь  С П Л А В  Л Е С А

Там записано; «Считать перво- ну требуется 50 Бурение ведет вахта С. Л. Садковского,

Насктшглй поёледниё тедели на
вигации. Долг аплавщиков кашей 
0|6ласти —  своевременно/ доставить 
лес потребителям. Однако на 20 сен
тября опи задержали косудаёскку 
179 тысяч кубометров древесины. 

Не выполнили ускаповлеиное зада
ние по сплаву Еаргасок1Ский лес
промхоз, Асиновский леобПерёвалоч- 
ный ж дерево1об:кабатьгвающий ком
бинат и  накоторые другие пред- 
шрйятия.

Осббегано резко сократил достав
ку  леса потребителям Асиновокий 
лесоперевалочный и Деревообраба
тывающий во(мбинат. В августе 
здесь обкелели подхо1ДЫ к  лесобазе 
Л': 1. Руководители предприятия 
вовремя не офганЦковали строи
тельства дамб для улучШейия спла
ва леса по протоке. В итоге букси- 
pOiBka плотов к  лесобазе с верховь
ев Чулыма прекратилась. Е тому 
же, выгружать древесину на лесо- 
базу мешают топляки у  бревнота- 
сб-к. А директор комбишата Тов. Бу- 
цйй и Тлавньгй инженер тов, Еоно- 
валов равнол’шкё ждут, когда по- 
вь!сится уровень воды в .протоке и  
топляки скроются.

В рёзультатё леспромхозы верх
него Чульша часть древесйкы вЬг- 
нуФлейр! укладывать для зимней 
сЙ.Тоткй, Например, да Ераонояр- 
ском рейде в устье реки Четь лес 
обсыхает, теряет преждевременно 
своп деловые качества.

Сдебжквает темпы сплава Том
ский лесоперевалочный комбинат. 
На рейде предприятия каждая баржа 
разгружается с большим ппоздянн- 
ем. Просто,и барж за навигацию 
здесь составляют 5.300 часов.

Комбинат модлвинб сплавляет лес 
с Еалтайского и Тимирязевского 
онлавучастков Тимирязевского лес- 
npoiMxoea. За1пл(ни на рейде пред
приятия перотолнены древесиной, а 
сортировочные бревнотаски не успе
вают вЬгбярать лес из воды, так как 
действуют не на полную мощность.

Некоторые руководители сплав
ных контор и леспромхозов встали 
на путь обмана потребителей. Так, 
по Еаргасокскому леспромхозу ггри- 
писка древесины в баржах за нави
гационный пе:рио|Д составляет 13 
тысяч кубометров, то есть шесть 
процентов к общему объему отгру
женного леса. Отправляемая лес
промхозом древесина’ плохо сорти
руется, а главный инженер пред
приятия тов. Зегаков решительных 
мек для устранения этих недостат
ков не принимает.

Приписку леса в больших разме
рах допускают руководители Пара- 
бельокого леспромхоза и У сть-Ч у  
лымской .сплавной конторы. С такой 
порочной практикой надо немедлен
но покончить, строго наказывать
БГШОВЯЫХ,

Усть-Чульгаская сплавная конто
ра до конца навигации должна доста
вить МЬгочйнско'Му лесозаводу не 
менее 135 тысяч кубометров леса. 
ОдНакб cif.kaBtkiiKk полают лес не
регулярно, и  завод работает не с 
полной нагрузкой.

Нарымская сплавная контора 
(директор тов. Гребенщиков) за
должала, Еетскому лесозаводу 66 
ТЫСШ1 кубометров древесины, в то 
йремя ка к  своему шпалозаводу уже

отгрузила сверх навигационноко 
плана И  тысяч кубометров. Эко 
местнический подход к  делу.

На Тогурском рейде этой конто
ры из двух причалов работает толь
ко один; не хв.атает леса на рейде 
отгрузки. То1в. Гребеищикову необ
ходимо принять срочные меры, 
чтобы ускорить отправку древесины 
в плотах с Еузурбвского, Суйгин- 
сжого и Усть-Аягинското рейдов и 
обеспечить бесперебойную погрузку 
леса в баржи на обоих причалах.

Успешный ойлав леса ко многом 
зависит от четкой, слаженкой 1>а- 
боты речников и сплавщиков, от Их 
взаимоскязи. Но работники Обского 
речного пароходства нередко срыва
ют гра())икн кокачи барж, в резуль
тате рейды простаивают, сплавщики 
керягот драгоцейнбе время.»

Для перевозок круглого леса 
речники использовали 7 0 — 80 ле
совозов, а для нормальной работы 
сплавщиков их требуется 95. В ре
зультате причалы комбината «Том- 
лес» простояли в ожидании барж 
более восьми тысяч часов. За это 
время можно было бы погрузить 
более двухсот барж.

В невыполнении плана ЕарГа- 
сокскйм лёспрбмхбзом во многом 
виноваты речники. Налрий'ёр, в ав
густе Еанаскинский причал про
стоял 27 дней. На УСть-Тымском 
рейде установлено два погрузочных 
плавучих крана П К-10. Из-за пере
боев в подаче Флота на кблнутб 
мощность здесь работал лишь один 
кран. Другой мощный механизм 
.бездействонал в ожидании барж.

На Усть-Тымском рейде накопи
лось более 60 тысяч кубометров 
древесины. Такой запас леса на 
рейде мешает провести повторный 
сплав по реке Тым. Создалось тре
вожное положение. Лесозаготовите
ли должны быстрее закончить все 
погрузочные работы на Васюгане, 
перевести оттуда на Усть-Тымский 
рейд плавучий кран П К -10 и гру
зить древесину на двух причалах. 
Повторный сплав по Тыму надо 
провести обязательно.

В сентябре речники евоевремён- 
но подают баржи на рейды, стали 
лучше обеспечивать сплавщиков 
флотом. Теперь все зависит от чет
кой работы сплавщиков и лесоза
готовителей. А между тем, в послед
нее время замедлился сплав древе
сины на рейды, некоторые леспром- 
Х013Ы прекратили формировку пло
тов. В итоге значительно сократи
лось количество погружеишых барж.

Необходтго усилить работы по 
формировке плотов, полпостыр 

обеспечивать рейды деловой древе
синой. Надо проверить чистоту ма
гистральных рек, особенно' таких, 
ка к  Чулым и Ееть, убрать на их 
берегах всю растерянную древеси
ну.

До конца навигацйи осталось ма
ло времени. Надо добт-ггъся органи-  ̂
зовавности и четкости всех звеньев 
сплавных работ, мобилизовать все 
силы на успетное завершение пла
на навигации.

В. СИНЕОК, 
инженер.

, <
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ПРЕДЛОЖЕНИЕ ОГРОМНОЙ 
ИСТОРИЧЕСКОЙ ВАЖНОСТИ

П Е К И Н , 21 сентября. (ТАСС). 
Газеты «Ж эньминь жибао» и «Д а. 
Г у н  бао» помещают передовые 
статьи, посвященные предложе
нию  Советского Союза о разору
жении.

Огромной исторической важно
сти предложение Советского Сою
за о всеобщем и полном разору
жении, заявляет «Ж эньминь ж и- 
бао», открывает новый путь реше
ния проблемы разоружения —  
проблемы, в которой больше всего 
заинтересованы все народы. Толь
ко  социалистическое государство, 
ка ким  является Советский Союз, 
подчеркивает «Ж эньминь жибао», 
могло внести и  внесло подобное 

предложение о разоружении, в ко 
тором воплощены общие стремле
ния и единые интересы ш ирочай
ш их народных масс всего мира, 
ибо в странах социализма совер
шенно отсутствую т ' какие-либо 
классы  или группировки , которые 
были бы заинтересованы в войне, 
гонке вооружений и агрессии про
тив ч уж и х  территорий. М ирная 
внешняя политика социалистиче
ских  государств преследует только 
одну цель: предотвращение войны 
и защиту, мира.

Предложение Советского Союза 
о всеобщем и полном разоруж е
нии, пш пет далее «Ж эньминь ж и - 
бао», устраняет все препятствую 
щие разоружению  предлоги, кото 
рые выдвигают западные страны 
во главе с С Ш А . Западные госу
дарства отныне не могут ввести 
в заблуждение мировое общест
венное мнение заявлениями о том, 
что Советский Союз якобы  _ стре
мится «создать для себя ' одно
сторонние военные преимущества» 
или что Советский Союз «боится 
осуществить контролируемое раз
оружение».

Народы всего мира ждут, ка
ку ю  позицию займут западные го
сударства перед лицом нового 
предложения Советского Союза. 
Внимание народов в особенности 
обращено к  встречам между 
Н. С. Хрущ евы м и Эйзенхауэром. 
Предложение Советского Союза о 
разоружении является самым важ 
ным барометром, который пока
жет, насколько искренне хотят 
С Ш А  растопить лед «холодной 
войны» и на какие конкретные 
шаги они готовы, чтобы доказать 
свое стремление к  миру делами, 
а не словесными заявлениями.

Отмечая, что предложение 
СССР встретило поддержку в та
ки х  странах, ка к  Индонезия, И н 
дия, Объединенная Арабская Рес
публика и другие государства 
А зи и  и А ф рики , газета пишет да
лее: в западных государствах все 
те, ком у дорог лтир, дают ему по
ложительную  оценку. Однако, на
пуганные и застигнутые врасплох 
смелым советским предложением, 
представители воинствующ их к р у 
гов Запада и контролируемая ими 
печать поспешно пытаются ума. 
лить значение советского предло
жения, клевеща, что оно является 
всего лиш ь «пропагандой» и «не 
содержит ничего нового». Однако 
эта пропаганда с плохими наме
рениями отнюдь не может осла
бить огромного влияния советско
го предложения о разоружении. 
Народы вправе спросить: почему 
эти господа не осмеливаются на 
такую  «пропаганду» разоружения 
и  так  же, к а к  Советский Союз, не 
выдвигают лозунг: «Давайте пол
ностью разоружаться»?.

Китайский  народ полностью 
поддерживает предложение Совет
ского правительства о всеобщем и 
полном разоружении. Вместе с

Советским Союзом, вместе со все
ми социалистическими государст
вами мы, заявляет «Ж эньминь 
жибао», призываем Запад сорев
новаться в разоружении и в мир
ном сосуществовании. Китайский  
народ вместе со всеми миролюби
выми народами мира будет бо
роться за осуществление всеобще
го и полного разоружения.

Предложение о всеобщем й 
полном разоружении, пишет в пе
редовой статье газета «Дагун 
бао», является важным, преис
полненным духа инициативы ша
гом Советского Союза, направлен
ным на решение самых актуаль
ны х международных проблем. Н а
роды всех стран от всей души 
пртаегствую т это большое усилие 
СССР во имя защ иты  мира во 
всем мире.

Пора! Л озунг «Давайте воору
жаться» должен быть заменен 
лозунгом «Давайте полностью 
разоружаться». Это —  решитель
ное требование всех миролюби
вы х народов, непреодолимое тече
ние в современной меЖ1Дунароя-
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Освободить человечество
от угрозы войны

В А Р Ш А В А , 21 сентября. 
(ТАСС). К а к  сообщает Польское 
агентство печати, советские пред
ложения по вопросу всеобщего и 
полного разоружения находятся в 
центре вьшмания польской обще
ственности. Варшавские газеты 
подчеркивают, что в ньшешней 
обстановке выступление Н. С. 
Хрущ ева в ООН и новая совет
ская программа по вопросу разо
руж ения будут иметь исклю чи
тельно важное значение.

«Трибуна люду» пишет, что но
вейшие достижения науки  и  тех
ники  стали эффективными союз
никами единственно приемлемой 
политцкк мирного сосуществова
ния и разоружения. Разоружение 
перестало быть несбыточной меч
той. Оно стало необходимостью.

Советская программа всеобщего 
и полного разоружения, пишет га 
зета, —  это программа максимум. 
Реализация этой программы даст 
возможность обратить огромные 
средства и использовать природ
ные богатства на благо человече
ства, на повышение жизненного 
уровня населения, две трети ко 
торого —  в эпоху атомной энер
гии  и  космических полетов —  все 
еще плохо питается или голодает.

Председатель Совета М инист
ров СССР тесно связал всеобщее 
и полное разоружение с  оказа
нием всесторонней экономической 
помощи слаборазвитым странам, 
в которы х проживает более поло-

ша-вины  жителей всего земного 
ра.

«Ж ице Варшавы» отмечает, что 
во всеобъемлющем характере со
ветского проекта заключаются его 
сила и реализм. Когда до сих пор 
говорилось о частичных соглаше
ниях По вопросу разоружения, 
указывает газета, ряд государств 
имел основание опасаться, что 
разоружение будет касаться тех 
видов оружия, в которы х они 
имеют преимущество.

Программа всеобщего разору
жения, внесенная Советским Со
юзом, в том случае, если она бу
дет принята, развеет все эти опа
сения и сможет, наконец, освобо
дить человечество от угрозы  вой. 
ны, которая, была бы всеобщей ка 
тастрофой.

Значение советокой программы, 
отмечает «Ж ице Варшавы», неиз
меримо. Человечество, которому 
не будет угрож ать призрак брато
убийственной войны, образ мира, 
в котором отношения между наро
дами будут основаны на принци
пах друж бы  и мирного сосущест- 
воваяия, в котором при 1>одные 
богатства, умноженные замеча
тельными достижениями науки, 
будут использоваться, наконец, 
на благо человечества, а не для 
уничтожения —  это сегодня уж е 
не утопия, это реальная возмож
ность.

Индийские газеты 
приветствуют выступление 
II. С. Хрущева на сессии 

Генеральной Ассамблеи 
ООН

Советский Союз вносит на рассмотрение 
ООН вопрос о всеобщем и полном 

разоружении

Д Е Л И , 21 сентября. (ТАСС). 
Выступление Председателя Сове
та М инистров СССР Н . С. Х р у 
щева на Генеральной Ассамблее 
ООН по вопросу о разоружении 
встречено индийской : обществен
ностью  и печатью с чувством гл у 
бокого удовлетворения. Газеты 
публикую т подробные изложения 
речи Н. С. Хрущ ева, давая их 
под крупны м и заголовками.

«Хиндустан стандарт» в пере
довой статье, посвященной вы 
ступлению  Н . С. Хрущ ева на Ге
неральной Ассамблее ООН, . пи
шет: «П ризыв Хрущ ева к  исполь
зованию части средств, которые 
можно сэкономить в результате 
разоружения, на нуж д ы  экономи
чески слаборазвитых стран встре
тит признательный отклик наро
дов этих стран: встретит анало
гичны й отклик и его призыв к  
полному устранению опасности 
войны, поскольку именно их неза
висимость находится под угро
зой».

«Хотя длительная исто'рия воп
роса о разоружении полна бес
плодных совещаний, наруш енных 
обещаний и явно двуличия, —  
пишет газета «Стейтсмен», —  все 
будут приветствовать это предло
жение».

Приведя слова Н . С. Хрущ ева 
о том, к  ка ким  последствиям мо
ж ет привести развязьшание новой 
войны, газета продолжает: «Все
согласятся с тем, что эти страш
ные возможности должны  быть 
исклю чены навсегда и  что вместо 
них должен быть создан мир спо
койствия и изобилия, который на
рисовал русский лидер».

Н Ь Ю -Й О Р К , 21 сентября. 
(ТАСС). М инистр иностранных 
дел СССР А . А . Громы ко по по
ручению  Советского правитель
ства предложил вклю чить в пове
с тку  дня 14-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН в качестве важ 
ного и  срочного вопроса следую
щ ий пун кт: «О всеобщем и пол
ном разоружении».

Секретариат О ОН распростра
нил письмо А . А . Громьшо и при
ложенную  к  письму объяснитель
ную  записку. В  записке указы 

вается, что необходимость неот
ложного рассмотрения вопроса о 
всеобщем и полном разоружении 
вьгзьшается тем, что в наш и дни, 
ка к  никогда раньше, гонка воору
жений приняла особо опасный 
для дела мира характер.

В  объяснительной записке со
общается также, что СССР вно
сит на рассмотрение 14 -й  сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
«Декларацию Советского 
тельства о все-эбщем и 
разоружении».

К И Т А Й С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  
Р Е С П У Б Л И К А . Ш арикопод
ш ипниковы й завод в городе 
Лояне (провинция Хэнань) по
строен после освобождения. 
Его продукция уж е  успела за
рекомендовать себя своим вы
соким качеством.

Н а  снимке: в цехе сборки
подш ипников.

(Ф отохроника ТАС С ).

Сессия Бюро 
Всемирного 

Совета Мира

Прави-
полном

СООВЩ ИИЕ о ПЕРВЫХ ИТОГАХ ЗАПУСКА 
КОСМИЧЕСКОЙ РАКЕТЫ  НА ЛУНУ— НА ПЕРВЫХ 

СТРАНИЦАХ АМЕРИКАНСКИХ ГАЗЕТ
Н Ь Ю -Й О Р К , 21 сентября. 

(ТАСС). А м ериканская обществен
ность, и  особенно научные кр у ги , 
проявляют величайший интерес к  
сообщению Т А С С  о первых ито
гах запуска космической ракеты  
на Л уну . Особое внимание при
влекает та часть сообщения, в к о . 
торой говорится, что приборы, 
установленные на ракете, запу
щенной на Л уну , не обнаружили 
вокруг Л уны  магнитного поля.

«Н ью -Й орк тайме», «Н ью -Й орк 
геральд трибюн», «Балтимор 
сан» и другие газеты  публикую т 
на видном месте на первой стра
нице подробное изложение сооб
щения Т А С С .

Комментируя это сообщение, 
научный обозреватель «Н ью -Й орк 
тайме» отмечает, что американ
ские ученые были чрезвычайно 
возбуждены теми данными, кото
рые были опубликованы в М оск
ве. Сотрудник И еркской  обсерва. 
тории при Ч икагском  университе
те д-р Д жеральд Калпер назвал 
результат произведенных совет

скими учеными наблюдений «за
мечательным открытием, таким, 
которое очень хотел сделать наш 
(т. е. американский. —  Ред.) на
род».

П Р А Г А , 21 сентября. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылась сессия 
Бю ро Всемирного Совета ■ Мира. 
Председательствует на сессии 
президеит-исполнитеяь В С М  про
фессор Д ж он  Бернал.

По сообщению Чехословацкого 
телеграфного агентства, участники 
сессии —  видные деятели всемир
ного движения сторонников мира 
приступили к  обсуждению неот
лож ны х вопросов современного 
международного положения, свя
занных с развертыванием во всех 
странах кампании за созыв сове
щ ания на высшем уровне и за 
прекращение «холодной войны».
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Турнир претендентов
Б Л Е Д , 22 сентября. (Спец, 

корр . ТА С С ). Гроссмейстер 
И. Бондаревский сообщает; в де
вятом туре довольно скоро закон
чилась встреча Глигорич —  Таль. 
В  испанской партии Глигорич по
лучил несколько лучш ую  пози
цию. Но точной защ итой Таль 
уравнял шансы и предложил 
ничью, которая и была принята. 
В  позиции Петросян— Фиш ер аме
риканский гроссмейстер избрал 
защ иту Нимцовича, но затем 
перешел к  построению так назы
ваемой «каменной стены» в цент
ре, надеясь затем создать кон тр 
и гр у  на королевоком фланге. Од
нако советский гроссмейстер бы
стрее достиг большого успеха на 
другой половине доски, и положе
ние Фишера стало стратегически 
безнадежным. На 32-м ходу Ф и 
шер сдался. Встреча Керес— Смы

слов принесла дебютной теории 
интересную новинку. В пш роко 
известной позиции в испанской 
партии Смыслов, играя черными, 
на 9 -м  ходу сыграл весьма ориги
нально, после чего Керес надолго 
задумался. Он искал план, чтобы 
сохранить за собой иьшциативу, 
но правильного решения не на
шел. Постепенно Смыслов ул уч
шал свою позицию, и вскоре эс
тонский гроссмейстер попал в по
лосу затруднений. К  тому ж е  К е 
рес затратил почти на час больше 
врюмени на обдумывание. Однако 
пяты й час игры  Смыслов, ка к  и в 
ряде предыдущ их партий, провел 
слабо, и  в конце концов позицион
ный перевес перешел к  Кересу. 
Последним ходом перед переры
вом он выиграл пеш ку. С двумя 
лиш ними пешками у  белых отло
жена такж е партия Б е нко— Олаф- 
ссон.

Участники четвертой советской 
аитарктичеокой экспедиции присту
пили к  завершающим весенне-лет
ним работам по программе междуна
родного геофизического сотрудниче
ства. Начальник экспедиции канди
дат г«>графических наук А. Г. Драл- 
кин  радирует:

—  Сейчас на побережье шесто'ГО 
материка в районе расположеиия 
южиополяршй обсерватории Мир
ный и ста1НЦЮ1 Лазарева светлюе 
время суток между восходом и за- 
Х01Д01М С)олнца продолжается около 
11 часов.

Август был сравнительно холод
ным — • минимальная температура 
воздуха в Мирном была минус 94 
градуса, а на станции Восток ми
нус 85,7 градуса —  еа1мая низкая 
температура, которая была зареги
стрирована в 1959 году на нашей 
пл.анете.

Авиационный отряд экспедиции 
под руководство,м швесттего поляр
ного летчика тош. Осшо'ва занер- 
шил подготовку самолетного парка. 
В полевых условиях при штормо
вых ветрах и  метелях бортмеханик 
тов. Кочергин, авиатехник тов. Ми- 

, хайло)в, бо'ртрадаст тов. Соловьев 
под руководством главного инлеене- 
ра авиаотряда тов. Туманова вы
полнили большую и очень важную 
работу но переоборудованию само
лета ИЛ-12 е колесного варианта 
на лыжные шасси. Сейчас все са
молеты перебазированы на припай
ный морской лед. Начаты уже пла
номерные полеты.

С улучшением ногоды, 14 сен
тября, из Мирного в глубь материка 
вьппел санногусеннчный поезд в 
составе двух вездеходов тина «Пин
гвин» с двумя санями на прицепе 
общим грузом около 24 тонн. Уча
стники поезда «Пингвинов» —  гра
виметрическая группа института 
физики земли Академии наук СССР 
и другие сотрудники продолжат р а - ’., 
боту в районе южногр геомагнитно-'' 
го полюса. Поход, рассчитаиный на 
4 месяца, возглавит старший гра
виметрической груш ш  С. Н. Щ ег
лов.

Воодушевленные историческими 
событиями последних дней —  по
летом советской космической раке
ты на Лушу, окончанием строитель
ства первого в мире атомного ледо
кола «Ленин» и визитом Никиты 
Сергеевича Хрущева в США, участ
ники антарктической экспедиции с 
большим подъемом готовят большой 
еаеио-тракторный поход. От всей 
души мы, советские полярники, 
желаем дорогому Никите Сергееви
чу успехов в его благородной мис
сии дружбы и мира.

(ТАОС).

И З В Е Щ Е Н И Е

23 сентября, в 7 часов вечера, 
в помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 36) со
стоится публичная лекция на те
му: « 1 0 -летне строительства со
циализма в Китайской Народной 
Республике» (1-я лекция из ц и к 
ла международной жизни). Читает 
кандидат ю ридических наук  
доцент М елехин Б. И.

Зам. редактора
А . Н . НО В О С Е Л О В .

Гастроли ■ музьшально-драма- 
тического театра имени Н . Ост
ровского.

Дом культур ы  ТЭ М За 
23 и 24 сентября —  «Летучая 

мы ш ь».
Начало спектаклей в 8  часов 

вечера.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с ‘24 сентября выпускает на экраны  кинотеатров киноповесть

Кинотеатр нм. М . Горького
23 сентября —  новый худо

жественный фильм «Королевство 
Кемпбелла». Сеансы: 8 -50 , 10-45, 
12-40 , 2 -35, 4 -30. 6 -2 5 , 8 -20,
10-15.

Зал кинохроники
23 сентября —  нювью доку

ментальные фильмы: «Апостол
без маски», «Твердый характер», 
«Дерево дружбы ». Сеансы: 7 -20, 
8 -35, 9 -50 , «Хождение за три мо. 
ря» (вторая серия). Сеансы: 9,
10-20, 11-40, 1, 2-20, 3 -40, 6 .

Кинотеатр им. И . Черных.
23 сентября. 'Большой зал —  

«Королевство Кемпбелла». Сеан
сы: 9, 10-55. 12-50, 2 -45, 4 -45,
6 -45, 8 -45, 10-45. М алый зал —  
«Дело «пестрых». Сеансы: 4 -30, 
6 -30, 8 -30, 10-30. Д ля детей —  
«Необыкновенное путешествие 
М и ш ки  Стрекачева». Сеансы: 9,
10-40, 12-20 , 2.

Городской сад
23 сентября —  ш ирокоэкран

ный цветной художественный 
фильм «Сампо». Сеансы: 10, 12,
2, 4 (касса с 9  утра); 6 , 8 , 10
(касса с 5 вечера).

О МОЕМ ЛРУГЕ

Ш П М И Д Е Н Н Е
Среда, 2 3  сентября 

19.00. «Семилетка страны —  
моя семилетка». (Выступление 
передовиков производства). 19 .10. 
Концерт из произведений совет
ских  композиторов. 19.40. Ф ильм 
«Н а берегах М арицы». (По моти
вам Ярослава Галана). 20 .10. 
Специальный вы пуск М осковского 
телевидения о пребывании Пред
седателя Совета М инистров СССР 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А . 20.20. 
Киноповесть «Сердце матери».

Сценарий Арамашота Папаяяа.
Постановка Ю рия Ерзинкяна.
В  ролях: Рубен —  X . Абрамян, К атя  —  Т. Пилецкая, 

А рам  —  Ю . Палич, Т оар  —  Л . Оганесян, Софья М аксимов
на —  В. Телегина.

Производство киностудии «Арменфильм», 1958  г.

Товарищ еству «Томич» , на по
стоянную  работу требуются: ш о
фер, зоотехник (кроликовод, зве
ровод) и старший бухгалтер; на 
временную работу —  бригада 
плотников.

Здесь же продаются племен
ные быки-производители, лоша
ди, .телеги, сани и моторные 
лодки.

Обращаться: г. Том ск, улица
Петропавловская, 19.

2 — 2

, Заводу «Томкабель» срочно 
требуются; кочегары, подвозчики 
угля, слесари-водопроводчики, 
фрезеровщики, слесари-компрес. 
сорщ ики, столяры-плотники, тер. 
мист.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

3 — 1.

Адрес редакции: гор. Томск, 
вузов, ш кол а культур ы  —

Артистам цирка нуж ны  комнаты 
на месяц, желательно в районе 
бывшего зверинца. А д 1>еса сдавать 
в филиал гостиницы.

Вниманию  организаций, учреждений, учебных заведений,
библиотек и красны х уголков. Городской отдел «Союзпечати» 
продолжает прием подписки на газету «Красное Знамя» и 
центральных изданий для коллективного и служебного пользо
вания на 1960  год.

Д ля  оформления подписки необходимо приобрести каталог 
газет и журналов и получить бланки заявок в Горсоюзпечати 
по проспеисту имеии Лешина, 1 , и  своевременно оформить 
подписку. ( ,

Вниманию руководителей колхозов, 
пригородных хозяйств и владельцев пчел!
Областная санитарно-эпид€1Миологическая стаиция с 1 о к

тября по 1  ноября проводит авиаопылительные работы по 
борьбе с клещ ами —  переносчиками клещевого энцефалита в 
окрестностях следующ их населенных пугштов Том ского района; 
Заварзвно, Куташ ово, Степановка, психобольница, Ш там овка , 
Кудрово, Кузовлево, Ярское, подсобное хозяйство ш колы -ип. 
терната, подсобное хозяйство Томского Н И И В С .

Овощи и злаковые культуры  к  1 октября должны  быть убра . 
ны. Все пчелы должны  быть удалены на расстояние 7 — 10 км  
или закры ты  и возвращены обратно через 7 — 1 0  дней после 
окончания опылительных работ.

Выпас скота на обработанной территории разрешается такж е  
через 7 — 10 дней.

Том ском у электромеханическо
м у заводу требуются на работу 
кочегары , истопники. Одиноким 
предоставляется общенситие.

Обращаться: г. Том ск, прскшект 
им. Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

3 — 2

Томской текстильной фабрике 
требуются электромонтеры н  сле
сари-наладчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
им. Ф рунзе, 97, отдел кадров,

3 — 2

Водоканалтресту срочно тре. 
буются на постоянную работу; на
чальник очистных сооружений 
канализации, шоферы I  и 11 клас
сов, слесари.водопроводчики, зем
лекопы, возчики, кочегары.

Обращаться; г . Том ск, переулок 
Подгорный, 14 . 3 — 2

Срочно требуются: главный
бухгалтер, уборщ ица в общежитие 
и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Красно
армейская, 130, кирпичны й завод 
№  10.

Требуются; техник.электрик, 
техник-строитель, бухгалтер, на
чальник транспорта.

Обращаться: г. Том ск, улица
Карла М аркса, 4.

Артели «О бувщ ик» требуются: 
шофер, рабочий на автомашину, 
кочегары, ученики  и мастера по 
ремонту обуви.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 27 . 2 — 1

Столовой №  13 Том ского тре
ста столовых требуются: кладов,
щ ик, уборщицы, посудницы, бу
фетчица, пирожницы , кухонны е 
рабочие и прачки.

Обращаться: г. Том ск, улица
Герцена, 49.

Конторе электрюсети «Том ск
энерго» срочно трюбуются кочега
ры.

Обращаться: г. Том ск, пере
ул ок  Подгорный. 4, отдел кадров.

Томской облтоф1гбазе «Рсютек- 
стильторга» трюбуются' товарю- 
вед со специальным образованием 
и рабочий для работы на складе.

Обращаться; г. Том ск, Набереж
ная реки У ш айки, 18, 2-й этаж.

2 — 2

Комбинату «Томлес» требуют
ся: инженер-энергетик (знакомый 
с паросиловым хозяйством) на 
должность главного механика ком 
бината, старший инженер по тр у 
ду  и зарплате; бухгалтер-ревизор, 
инженеры  по труд у  н нормирова
нию для работы в нормативно- 
иоследовательской группе, маши
нистка и электромонтер.

Обращаться: г. Том ск, проспект 
им. Ф рунзе, 20. 2 — 2

-  ______________ директора типографии — 37 72. стенографистки — 52-02.

Томская грузовая . автотран
спортная контора объявляет на
бор на 3-месячные курсы  авто
слесарей.

Обращаться: г. Том ск, улица
Герцена, 6 8 .

2— 1.

Коллективы  Томского аптеко
управления и центрального 
аитечного склада с пр:искорби- 
ем извещ ают о преждев<ремен- 
ной смерти заведующего цент
ральным аптечным складом 

М А С Ю Т И Н А  
Н иколая Васильевича, 

последовавшей после тяжелой 
болезни 2 1  сентября, и выра
ж аю т соболезнование семье по-, 
койного. Вынос тела состоится 
24 сентября, в 3 часа дня, из 
конторы  аптекоуправления 
(г. Томск, проспект имени Л ё
нина, 2 1 ).

1

Томскому институту курортоло
гии и  физиотерапии на постоян
ную  работу требуются; ш еф .по. 
вар, повар, лаборанты, слесарь, 
грузчики , санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Л ю ксем бург, 1 , отдел кад
ров.

«Теплоэлектропроекту» срочно 
требуются; технички, шоферы, 
кочегары, трузчи ки  еа автомаши- 
ну.

Обращаться; г. Томск, пооспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1
Томском^' научно -  исследова

тельскому институту вакцин и 
сывороток требуются: инженеры-
строители, инженер.механик по 
оборудованию, плотники, камеи, 
щ ики, дворник.

Обращаться: г. Том ск, проспект 
им. Тимирязева. 7, отдел кадреш.'

Ш вейной фабрике №  5 на по
стоянную . работу требуются; 
швен-моторнстки, подсобные ра
бочие в цехи, механик пароото- 
пления, рабочий на лошадь, рабо
чие (мужчины) на постоянную и 
временную работу.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 8 , отдел кадров.

3 — 3

Г р-н  Оводов Н иколай М ихайло
вич, проживаю щ ий в г. Томске, 
улица Алтайская, 108, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Быковой Валентиной Е го . 
ровной, проживающей в Кемеров
ской области, г. Бедово, улица 
Садовая, 2 0 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка К у й 
бышевского района г. Томска. '

жизни —  37-77 а 
52-23, бухгалтерии и

42-44, пропаганды  
отдела объявлений

47-45,
37-36.

Г. Том ск, гип. №  2 «Красное Знамя»,
Тираж  82 ,000  Заказ JSfe 2671

S",

vl

Г

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


